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Verbale del 

Consiglio di Amministrazione 
Costituito ai sensi dell’art. 13 dello Statuto del Politecnico di Bari, emanato con D.R. n. 175 del 14 marzo 2019 

 

N. 18 - 2022 
 

Seduta del 27 ottobre 2022 
 

Il giorno 27 ottobre 2022, alle ore 09:30, a seguito di convocazione, trasmessa con nota prot. n. 34200-II/5 del 20 ottobre 

2022, dell’ordine del giorno suppletivo, trasmesso con nota prot. n. 34552-II/5 24 ottobre 2022 e dell’ordine del giorno 

suppletivo bis, trasmesso con nota prot. n. 34774-II/5 25 ottobre 2022, si è riunito il Consiglio di Amministrazione nella 

sala consiliare nonché in modalità telematica, mediante connessione alla piattaforma Microsoft Teams, per discutere 

del seguente  

 

ORDINE DEL GIORNO 
 

- Comunicazioni  

- Interrogazioni e dichiarazioni 

- Ratifica Decreti Rettorali 

- Approvazione verbali 

 

PROGRAMMAZIONE E ATTIVITÀ NORMATIVA  

1. Nomina Nucleo di Valutazione di Ateneo 2022-2025. 

2. Relazione annuale del Nucleo di Valutazione di Ateneo – anno 2022: esame suggerimenti e raccomandazioni del 

NdV sul sistema di AQ di Ateneo. 

3. Relazione annuale delle attività del Presidio di Qualità di Ateneo – Anno 2022. 

4. Monitoraggio sezione Performance del Piano integrato di Attività e Organizzazione (PIAO) 2022-2024. 

5. Modifiche regolamenti chiamata professori di prima e seconda fascia e per la disciplina dei ricercatori a tempo 

determinato – parere. 

 

RICERCA E TRASFERIMENTO TECNOLOGICO 

6. Deposito di una domanda di brevetto in Italia per l’invenzione dal titolo provvisorio: “Magneto-mechanical 

accelerometer”. Inventore referente Prof. Carpentieri.  

7. Bando valorizzazione brevetti (PoC) finanziata con risorse del PNRR - partecipazione del Politecnico di Bari al 

programma di valorizzazione dal titolo: #NOACRONYM+ – “Disintermediare e semplificare per accelerare il 

trasferimento di tecnologia e competenze verso il mercato”. 

8. Contratto di consulenza scientifica tra Magista srls e Politecnico di Bari. Referente: Prof. Messeni Petruzzelli. 

9. Contratti di consulenza scientifica tra Politecnico di Bari e GE Avio S.r.l. per l’attività: Development and 

optimization of technologies to validate full authority turboprop control systems. Referente: Prof. Naso. 

10. Contratto di consulenza scientifica tra Politecnico di Bari e GE Avio S.r.l. per l’attività: Study of end to end fluidic 

systems architectures for hydrogen fueled aircrafts. Referenti: Proff. Amirante/De Palma. 

11. Accordo formale tra Consorzio di gestione di Torre Guaceto e Politecnico di Bari nell’ambito dell’Avviso pubblico 

“Puglia Partecipa” della Regione Puglia. Referente: Prof.ssa Calace.  

12. Accordo tra Free Energy Saving srl e Politecnico di Bari per affidamento di incarico di ricerca nell’ambito del 

progetto “DIRAC – ALO” (proponente Prof. Naso). 

13. Accordo tra Free Energy Saving srl e Politecnico di Bari per affidamento di incarico di ricerca nell’ambito del 

progetto “DIRAC – EqMS” (proponente Prof. Naso). 

 

PARTECIPAZIONI SOCIETARIE 

14. CIRP / Politecnico di Bari. 
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SORVEGLIANZA SANITARIA 

15. Programma vaccino antinfluenzale – adesione Politecnico di Bari. 

 

ORIENTAMENTO E TUTORATO 

16. Attuazione del progetto “Orientamento attivo nella transizione scuola-università” (M4C1-24) nell’ambito del 

PNNR - Missione 4 “Istruzione e ricerca” - Componente 1 “Potenziamento dell’offerta dei servizi all’istruzione: 

dagli asili nido all’Università”. 

 

PERSONALE 

17. Chiamata docenti. 

18. Avvio procedure di reclutamento Ricercatori a tempo determinato ex art. 24, co. 3, lett. a), Legge n. 240/2010. 

19. Avvio procedura straordinaria di inquadramento in ruolo per n. 1 posto di cat. B, Area servizi generali e tecnici. 

20. Ipotesi di contratto collettivo integrativo in materia di “Benefici di natura assistenziale e sociale per il personale - 

Anno 2022”. Autorizzazione alla stipula. 

 

EDILIZIA E SERVIZI TECNICI 

21. Efficientamento energetico degli edifici denominati “Corpo Q” (Aula Magna “Attilio Alto”), “Corpo P” (Grandi 

Aule Nuove), “Corpo O” (Grandi Aule Vecchie), presenti all’interno del Politecnico di Bari” - Approvazione perizia 

suppletiva e di variante. 

22. Riqualificazione e adeguamento funzionale spazi relativi alle strutture denominate “Pettini” - Approvazione perizia 

suppletiva e di variante. 

23. Riqualificazione degli spazi precedentemente destinati a laboratori del DEI – sistemazione sala Consiglio di 

Dipartimento - approvazione progetto esecutivo. 

 

PATRIMONIO ED ECONOMATO 

24. Servizio sostitutivo mensa - buoni pasto in favore del personale tecnico, amministrativo e bibliotecario del 

Politecnico di Bari: autorizzazione alla spesa per approvvigionamento fabbisogno anno 2023. 

25. Concessione comodato immobile Consorzio Uni.Versus CSEI. 

 

 

Il Consiglio di Amministrazione è così costituito: PRESENTE 
ASSENTE 

GIUSTIFICATO 
ASSENTE 

1 
Prof. Francesco CUPERTINO 

Magnifico Rettore, Presidente 
   

2 
Prof.ssa Loredana FICARELLI  

Prorettore Vicario 
   

3 
Dott. Sandro SPATARO 

Direttore Generale 
   

4 
Dott. Cesare Pierpaolo DE PALMA 

Componente esterno 
   

5 
Dott.ssa Chiara PERTOSA 

Componente esterno 
   

6 
Prof. Tommaso DI NOIA 

Docente 
   

7 
Prof. Aguinaldo FRADDOSIO 

Docente 
   

8 
Prof. Pierluigi MORANO 

Docente 
   

9 
Prof. Francesco PRUDENZANO 

Docente 
   

10 
Dott. Saverio MAGARELLI 

Personale Tecnico Amministrativo 
   

11 
Dott. Stefano di LEO 

Studente 
   

12 
Sig. Enrico SPADAVECCHIA 

Studente 
   

  

Alle ore 09:52 sono presenti: il Rettore, il Direttore Generale e i componenti: De Palma, di Leo, Di Noia, Fraddosio, 
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Magarelli, Pertosa, Prudenzano e Spadavecchia. 

Il Prof. Fraddosio e la dot.ssa Pertosa sono collegati da remoto; il Prof. Di Noia entra alle ore 10:19 e il Prof. Morano 

entra alle ore 10:35. 

Sono assenti: il Prorettore vicario.  

Partecipano il dott. Tagliamonte e la dott.ssa Troja D’Urso, rispettivamente Presidente e componente del Collegio dei 

Revisore dei Conti. 

 

Assiste, per coadiuvare il Direttore Generale, nelle sue funzioni di Segretario verbalizzante, a norma dell’art. 9, co. 2 

del “Regolamento di funzionamento del Consiglio di Amministrazione”, il dott. Vincenzo Gazzillo. 

 

Il Rettore, accertata la presenza del numero legale dei componenti e, quindi, la validità dell’adunanza, dichiara aperti i 

lavori del Consiglio di Amministrazione. 

 

 

 

COMUNICAZIONI 

Il Rettore presenta i nuovi rappresentanti degli studenti in seno al Consiglio di Amministrazione, Stefano di Leo e Enrico 

Spadavecchia, eletti per il biennio accademico 2022/2024, a cui rivolge gli auguri di buon lavoro. I due rappresentanti 

ringraziano il Rettore e dichiarano di essere onorati di far par parte del Consiglio di Amministrazione e che si 

impegneranno, per tutto il loro mandato, per migliorare la condizione degli studenti. 

 
Il Rettore comunica che nell’ultima riunione della CRUI è stato presentato il documento che sarà sottoposto 

all’attenzione del nuovo Ministro dell’Università e della Ricerca, in cui sono state indicate alcune questioni prioritarie 

per il mondo universitario e, tra queste, la stabilità del Fondo di Finanziamento Ordinario e la richiesta di garantire il 

mantenimento dei tassi di crescita del sistema universitario; la CRUI ha posto in risalto la necessità di rifinanziare le 

residenze universitarie, attesa la difficoltà per molti atenei di far fronte alla domanda di alloggi e di prevedere interventi 

perequativi a fronte del considerevole rincaro dei servizi energetici. 

E’ stata, inoltre, presentata una ricognizione dell’utilizzo delle borse di dottorato a valere sui DDMM n. 351/2022 e n. 

352/2022. Mentre le borse che rientrano nel primo decreto sono state completamente finanziate, per le borse di cui al 

DM n. 352/200 è previsto un cofinanziamento esterno. Le borse relative al DM n. 351/2022 sono state tutte bandite, 

mentre le borse di dottorato relative al DM n. 352/2022 sono state bandite nella misura di circ il 40%. Le borse non 

bandite saranno rese disponibili nell’anno 2023. Per quest’ultima misura, soltanto il Politecnico di Milano è riuscito a 

bandire il 100% delle borse di dottorato, mentre nel Mezzogiorno solo due atenei hanno bandito più del 50% delle borse 

e, tra questi, il Politecnico di Bari. Le ragioni della difficoltà di bandire borse di dottorato cofinanziate da imprese sono 

da ricercare, tra l’altro, nella tutela della proprietà intellettuale e, a tal fine, nell’ambito della Giunta CRUI, è stato 

chiesto al sottoscritto di attivare una mediazione con Confindustria, a livello nazionale, per predisporre un protocollo 

per l’utilizzo della proprietà intelletuale, a fronte, come si diceva, della difficoltà di negoziare con le imprese. Al 

riguardo, il Rettore si impegna a chiedere al Ministro di attuare una politica unitaria e di dare visibilità a tutte le 

opportunità in Italia e all’estero, attuando forme di pubblicità per attrarre studenti stranieri. 

 
Il Rettore rammenta che è stato emanato il D.M. n. 1106 del 24/09/2022, di assegnazione dei punti organico. Il 

Politecnico di Bari ha ricevuto circa il 150% del turn over (p.o. 11,73 e un indicatore di sostenibilità di 1,40), che 

rappresenta un record per il nostro ateneo e pone in risalto quanto di positivo sia stato fatto anche da questo Conseosso. 

 

 

INTERROGAZIONI E DICHIARAZIONI 

Il consigliere Magarelli rinnova la richiesta di revisione del Regolamento di disciplina delle attività e/o prestazioni svolte 

nell’interesse di soggetti terzi, pubblici e privati. 

Il Rettore dichiara di aver appreso che non c’è unanime consenso per modificare tale Regolamento. In ogni caso, si 

potrebbe avviare una riflessione su una ipotesi di modifica del regolamento, per esplorare se sussistano margini di 

intervento. Pertanto, propone di costituire una commissione, composta dal Direttore Generale, dal Prof. Fraddosio e dal 

dott. Magarelli, che avrà il compito di individuare gli ambiti di intervento e, quindi, presentare una proposta al Consiglio 

di Amministrazione. 

 
Il Prof. Fraddosio chiede che, riguardo alla condivisione della documentazione delle sedute di Consiglio, sia inviata 

puntuale comunicazione ogni volta che si integra la stessa documentazione o si inseriscano aggiornamenti delle relazioni 

già condivise. Il Rettore condivide la richiesta. 
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Il Prof. Di Noia ricorda che tempo fa è stata fatta una riunione con componenti del Senato Accademico e del Consiglio 

di Amministrazione, in cui si decise di chiedere all’Ufficio tecnico di predisporre un elenco dei cantieri aperti nel 

Politecnico, che ad oggi non risulta pervenuto. 

Il Rettore riferisce che l’elenco dei cantieri sarà condiviso quanto prima e che nelle more è stato costituito un gruppo di 

lavoro, composto dai proff.ri Carbone, Damiani, Fraddosio e dal dott. De Palma, con il compito di analizzare le 

problematiche che riguardano i cantieri aperti e l’organizzazione dell’ufficio tecnico. Si sta anche valutando l’ipotesi di 

dare un supporto all’Ufficio tecnico, attraverso uno studio associato di ingegneria, previo espletamento di gara 

d’appalto, oppure attraverso l’Agenzia regionale Strategica per lo Sviluppo Ecosostenibile del Territorio (ASSET). 

Il consigliere Magarelli si associa alla richiesta di poter ricevere un quadro riassuntivo di tutti i cantieri aperti nel 

Politecnico, corredati dai dati relativi all’importo di aggiudicazione ed eventuali varianti, con le rispettive motivazioni, 

i relativi costi e la data di inizio e fine lavori.  

Il Direttore Generale evidenzia che sarà predisposto un quandro di sintesi dei cantieri aperti nel Politecnico, che sarà 

trasmesso ai consiglieri. 

 

RATIFICA DECRETI RETTORALI 

Il Consiglio di Amministrazione ratifica, all’unanimità, i DD.RR. nn. 1071 del 17/10/2022, 1081 del 18/10/2022 e del 

1113 del 25/10/2022. 

 

APPROVAZIONE VERBALI 

Rinviato. 

 

Il Prof. Morano entra alla ore 10:35 

 

Il Rettore chiede di anticipare la discussione di punti 14, 20 e 25, per consentire la partecipazione del dott. Tagliamonte 

e della dot.ssa Troja D’Urso, rispettivamente Presidente e componente del Collegio dei Revisori dei Conti. 

Inoltre, il Rettore comunica che i punti all’ordine del giorno 12, 13 e18 sono ritirati. 

Il Consiglio approva la richiesta di anticipo dei punti odg. 
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Il Rettore rammenta che questo Consesso nella propria adunanza del 5 settembre 2022 si è occupato della vertenza 

epigrafata deliberando di  

- “…non autorizzare la devoluzione al Consorzio Interuniversitario Pugliese (CIRP) dell’importo dovuto in 

conseguenza dell’ingiunzione di pagamento del Ministero dell’Università e della Ricerca 

AOODGRIC.REG.UFF.U.0011916 del 04.08.2021, emessa bei confronti del medesimo Consorzio; 

- Suggerire e comunicare al CIRP l’opportunità di richiedere, all’Agente della riscossione, la rateizzazione delle 

somme eccedenti la propria disponibilità finanziaria, finalizzate al pagamento della cartella di pagamento n.014 

2021 00337226 24 000, attesa la necessità di addivenire in tempi congrui all’ntegrale ristoro di quanto dovuto dallo 

stesso Consorzio” 

Quanto sopra veniva comunicato al CIRP con nota prot. 27744 del 6 settembre 2022 recante in allegato copia per estratto 

del verbale della seduta. 

In data 30 settembre 2022 veniva acquisito al prot. 31025 il riscontro del Legale del CIRP; dopo un breve riepilogo 

della vicenda, il Legale riferisce che “…al solo fine di evitare conseguenze più gravose, il Cirp ha preso contatti con 

l’Amministrazione finanziaria per poter beneficiare di un piano di rateizzazione della cartella esattoriale…” . 

Il Procuratore del Cirp informa che ove al CIRP dovessero derivare pregiudizi di natura economica, verrebbe avviata 

azione di rivalsa nei confronti dei soci. 

Appare di tutta evidenza che la situazione sta evolvendosi in fase contenziosa. 

Considerato che la difesa del Politecnico andrebbe affidata all’Avvocatura Distrettuale dello Stato, si ravvisa 

l’opportunità di notiziare la stessa di quanto sopra al fine di consentirle la possibilità di approfondire i termini della 

vicenda e, ove dovesse ritenerlo, indicare al Politecnico la posizione utile ad evitare o, quanto meno,  limitare eventuali 

pregiudizi economici.  

 

Terminata la relazione, il Rettore invita il Consesso ad esprimersi in merito. 

 

Interviene il dott. Tagliamonte, il quale suggerisce di avviare una interlocuzione informale con l’Avvocatura distrettuale, 

al fine di verificare le probabilità di soccombenza in un contenzioso giudiziale, tenuto conto che l’eventuale dazione di 

somme al CIRP potrebbe configurare profili di responsabiità erariale, pur a fronte della ingiunzione di pagamento MUR, 

per euro 286.722,89, poi divenuta cartella esattoriale notificata il 11.07.22 per euro 333.601,28. 

Il Prof. Fraddosio concorda pienamente con l’indicazione del Dott. Tagliamonte. 

 

IL CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE 

 

UDITA la relazione del Rettore; 

VISTA la nota del Legale del CIRP PROT 31025 del 30 settembre 2022; 

 

DELIBERA 

 

all’unanimità, di approvare la opportunità di porre al vaglio dell’Avvocatura Distrettuale dello Stato di Bari la 

complessiva problematica del CIRP, anche in considerazione di quanto evidenziato dal Consorzio con nota del 29 

settembre 2022, assunta al protocollo di Ateneo in data 30/9/2022, con il numero 31025. 

 

La presente delibera è immediatamente esecutiva. 

Gli uffici dell’Amministrazione centrale opereranno in conformità, nell’ambito delle rispettive competenze. 

  

 

Consiglio di Amministrazione n. 18/2022 

del 27 ottobre 2022 

Delibera 

n. 183 
PARTECIPAZIONI SOCIETARIE CIRP / Politecnico di Bari 
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In data 6 ottobre 2022, la Delegazione di Parte Pubblica, le Organizzazioni Sindacali e la Rappresentanza Sindacale 

Unitaria, riunitesi presso la Sala Consiglio del Palazzo dell’Amministrazione Centrale, hanno sottoscritto, all’unanimità, 

la seguente ipotesi di Contratto Collettivo Integrativo in materia di “Benefici di natura assistenziale e sociale per il 

personale - Anno 2022”, ai sensi dell’art. 67 del vigente CCNL 2016 - 2019 del Comparto Istruzione e Ricerca:  

 

 
In data 6/10/2022, presso la Sala Consiglio del Palazzo dell’Amministrazione Centrale, la Delegazione Trattante 

di Parte Datoriale e la Delegazione Trattante di Parte Sindacale. 

VISTO Il D. Lgs. 30/3/2001, n. 165;  

VISTO  il vigente Statuto di Ateneo;  

VISTO l’art. 67 “Welfare integrativo e ulteriori disposizioni di parte economica” del vigente 

CCNL 2016 – 2019 del Comparto Istruzione e Ricerca;  

VISTO il DPR 22 dicembre 1986, n. 917;  

VISTO  l’art. 12 del D.L. 9 agosto 2022, n. 115;  

VISTO  il verbale n. 28 del 28/9/2022, con il quale il Collegio dei Revisori dei Conti ha espresso 

parere favorevole sulla costituzione del Fondo del trattamento economico accessorio del 

Personale Tecnico Amministrativo di categoria B,C, D ed EP per l’anno 2022, giusta 

relazione tecnico-finanziaria fornita dall’Amministrazione;  

TENUTO CONTO che, a valere sul Fondo ex art 65 del CCNL 2016 - 2018, relativo al personale del Comparto 

Istruzione e Ricerca, si rileva una residua disponibilità, riveniente dall’anno 2021, pari ad 

euro 28.266,70, che è possibile destinare alle finalità di cui al presente contratto, secondo 

quanto stabilito dall’art. 67, comma 2 del medesimo CCNL;  

RILEVATO  altresì, che lo stanziamento di bilancio per l’anno 2021, pari ad euro 150.000,00, iscritto 

sul conto analitico di bilancio 04.43.18.16, ha fatto registrare un’economia di euro 

29.575,23, che con il presente contratto si intende finalizzare ad interventi di natura 

assistenziale e sociale per il corrente anno;  

ATTESO  che, a fronte del rilevante rialzo dei prezzi al consumo per le famiglie, anche dovuto al 

sensibile rincaro delle tariffe energetiche, si ritiene di poter adottare misure di concessione 

di benefici di natura assistenziale e sociale in favore dei dipendenti del Politecnico di Bari, 

tra le quali, ai sensi dell’art. 67, comma 1, lett. a), “iniziative di sostegno al reddito della 

famiglia (sussidi e rimborsi)”; 

ATTESO che, con la presente ipotesi, le parti intendono disciplinare i criteri generali per l’istituzione 

e la gestione dei benefici di natura assistenziale e sociale a favore dei dipendenti del 

Politecnico di Bari per l’anno 2022, attesa la destinazione, a tal fine, dell’importo di euro 

150 mila, stanziato nel budget economico dell’anno corrente, approvato dal Consiglio di 

Amministrazione nella seduta del 23 dicembre 2021, unitamente alla predetta residua 

disponibilità di euro 28.266,70 del Fondo ex art 65 del CCNL 2016 - 2018, nonché della 

somma non utilizzata nel corso dell’esercizio 2021 per interventi di natura assistenziale e 

sociale, pari ad euro 29.575,23;  

 

SOTTOSCRIVONO LA PRESENTE IPOTESI DI CONTRATTO COLLETTIVO INTEGRATIVO IN 

MATERIA DI “BENEFICI DI NATURA ASSISTENZIALE E SOCIALE PER IL PERSONALE - ANNO 2022” 

   

- Delegazione di parte datoriale 

prof. Francesco Cupertino     

Magnifico Rettore           

dott. Sandro Spataro      

Direttore Generale                

- Delegazione di parte sindacale 

FLC CGIL:               

Pamela Angiuli          

CISL SCUOLA:   

 

Consiglio di Amministrazione n. 18/2022 

del 27 ottobre 2022 

Delibera 

n. 184 
PERSONALE 

Ipotesi di contratto collettivo integrativo in materia di 

“Benefici di natura assistenziale e sociale per il personale 

- Anno 2022”. Autorizzazione alla stipula 
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Roberto Filippo 

FEDERAZIONE UIL SCUOLA:   

Tiziano Margiotta                

SNALS CONFSAL:      

Teresa Angiuli 

FEDERAZIONE GILDA UNAMS FGU:    

Vitantonio Martino  

Michele Poliseno  

Rappresentanza Sindacale Unitaria 

Biagio D’Aquino  

Luigi D’Elia 

Saverio Magarelli  

Vitantonio Martino  

Getano Petruzzelli  

Vincenza Maria Romano  

 

Sono presenti tutte le Organizzazioni sindacali convocate, ad eccezione della Federazione UIL Scuola 

POLITECNICO DI BARI 

IPOTESI DI CONTRATTO COLLETTIVO INTEGRATIVO IN MATERIA DI 

BENEFICI DI NATURA ASSISTENZIALE E SOCIALE  

PER IL PERSONALE - ANNO 2022 

 

 

ART. 1 

(Campo di applicazione) 

1. Il presente contratto collettivo integrativo si applica al personale con rapporto di lavoro a tempo indeterminato 

e determinato del Comparto Istruzione e Ricerca, in servizio presso il Politecnico di Bari dal 1° gennaio 2022 

alla data di stipula del presente contratto. 

2. Per il personale assunto in corso d’anno, il beneficio di cui al presente contratto è riconosciuto in proporzione 

ai mesi di effettivo servizio, considerando per mese anche la frazione di mese superiore a 15 giorni.  

 

ART. 2 

(Risorse finanziarie disponibili) 

1. I benefici di natura assistenziale e sociale a favore dei dipendenti di cui all’art. 1 gravano:  

- quanto ad euro 150.000,00, sullo stanziamento di previsione iscritto sul conto analitico di bilancio 

04.43.18.16 anno 2022,  

- quanto ad euro 28.266,70, sulla residua disponibilità dell’anno 2021 del fondo ex art. 65 del CCNL 2016 – 

2018, relativo al personale del comparto Istruzione e Ricerca,  

- quanto ad euro 29.575,23, riveniente dal risparmio dello stanziamento relativo ai servizi assistenziali e 

sociali per l’anno 2021, per un totale di euro 207.841,93. 

 

ART. 3 

(Misure di sostegno a favore dei dipendenti – carta d’acquisto) 

1. A ciascuno dei dipendenti di cui all’art. 1, che ne facciano richiesta e che non intendano fruire del contributo 

spese di cui al successivo art. 4, sarà assegnata una carta d’acquisto del valore indicato al comma 5 del presente 

articolo, avente le seguenti caratteristiche.  

2. La carta d’acquisto può essere utilizzata per l’acquisto di prodotti via internet sulle grandi piattaforme del 

commercio elettronico e/o presso esercizi della grande distribuzione.  

3. La somma a disposizione del dipendente è spendibile anche in modo frazionato e, qualora questa sia 

insufficiente per coprire la spesa di un acquisto, può essere sommata ad altro metodo di pagamento. 

4. Il beneficio concesso ai sensi del presente articolo non consente l’accesso ai benefici di cui all’art. 4 del 

presente contratto e viceversa. 

5. Tale beneficio, nonché i benefici di cui al successivo articolo 4, spettano nelle misure di seguito evidenziate:   

a) Fino ad euro 790,00 ai dipendenti che presentino un ISEE ordinario in corso di validità pari o inferiore 

ad euro 60.000,00;   

b) Fino ad euro 765,00 ai dipendenti che presentino un ISEE ordinario in corso di validità tra euro 

60.000,00 ed euro 65.000,00;  

c) Fino ad euro 715,00, ai dipendenti che presentino un ISEE ordinario in corso di validità tra euro 

65.001,00 ed euro 70.000,00; 
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d) Fino ad Euro 640,00 ai dipendenti che presentino un ISEE ordinario in corso di validità tra euro 

70.001,00 ed euro 75.000,00; 

e) Euro 540,00 ai dipendenti che presentino un ISEE ordinario in corso di validità tra euro 75.001,00 ed 

euro 80.000,00. 

6. Il beneficio non spetta in presenza di un ISEE in corso di validità superiore ad euro 80.000,00. 

7. L’accesso alla richiesta del beneficio può essere formalizzato con la compilazione dell’apposito format di 

istanza, posto a disposizione del dipendente in area Intranet, sezione Welfare - Servizi Sociali.  

8. Nella stessa sezione è disponibile anche l’autocertificazione, che il dipendente può scegliere di compilare e 

sottoscrivere per l’acqusizione della carta d’acquisto, indicando l’importo del beneficio richiesto e il valore del 

proprio indicatore ISEE ordinario, nelle more dell’acquisizione dello stesso indicatore.   

9. Il modello ISEE ordinario dovrà in ogni caso essere presentato entro e non oltre il 30 novembre 2022, a pena 

di decadenza. In caso di mancata presentazione dell’ISEE o di difformità dello stesso rispetto a quanto 

dichiarato, l’Amministrazione provvede al recupero del valore del beneficio eventualmente concesso sulla 

retribuzione del dipendente.  

  

ART. 4 

(Misure di sostegno a favore dei dipendenti a ristoro di spese sostenute e documentabili) 

1. In alternativa a quanto previsto dall’art. 3, ad ogni dipendente può essere riconosciuto un contributo nelle stesse 

misure indicate all’art. 3, comma 6 del presente contratto, a ristoro delle spese sostenute dal 1° dicembre 2021 

al 30 novembre 2022 per sé stesso e/o per i componenti il nucleo familiare, debitamente documentate, secondo 

le tipologie previste del TUIR (DPR 917/86), di seguito specificate:  

 

A) Art. 51, comma 2, lettera d-bis)   

Abbonamenti per trasporto pubblico locale, regionale e interregionale dei dipendenti pendolari e dei propri 

familiari. 

B) Art. 51, comma 2, lettera f)   

Attività culturali con finalità di educazione, materiale che consente l’arricchimento culturale in genere 

(libri, abbonamenti a riviste e giornali, etc.), abbonamenti a palestre e attività sportiva, corsi di lingua e di 

formazione, acquisto di materiale informatico (tra cui PC, stampanti, cartucce stampanti, monitor, tablet, 

smartphone ed ogni altro dispositivo connesso alla rete internet e costi di connessione), partecipazione ad 

eventi culturali (abbonamenti o biglietti singoli per spettacoli teatrali, concerti, etc.), spese per viaggi 

ludico- ricreativi; 

C) Art. 51, comma 2, lettera f-bis)  

- Rette asili nido; 

- servizi di educazione e istruzione, incluse rette per la frequenza di scuole di ogni ordine e grado, tasse 

universitarie e post universitarie, acquisto di materiale didattico, libri scolastici, testi universitari, viaggi 

di istruzione organizzati nell’ambito delle strutture scolastiche; 

- servizi integrativi e di mensa relativi all’educazione e all’istruzione di ogni ordine e grado dei familiari, 

incluse le attività di doposcuola; 

- frequenza ludoteche; 

- frequenza centri estivi e invernali; 

- spese per viaggi di istruzione INPS, relativamente alla quota non rimborsata dall’Ente di Previdenza. 

D) Art. 51, comma 2, lettera f-ter)   

Spese sostenute per assistenza, da parte di terzi, per anziani, appartenenti al proprio nucleo familiare, che 

abbiano compiuto 75 anni e non siano autosufficienti.  

E) Art. 51, comma 2, lettera h)  

Spese sanitarie previste dalla lettera b) comma 1 dell’art. 10 in favore di soggetti fruitori dei benefici di 

cui all’art. 3 della Legge 104/92. 

F) Art. 15, comma 1, lettera c)  

Spese per assistenza sociale e sanitaria, incluse visite specialistiche e accertamenti sanitari del dipendente 

e del proprio nucleo familiare; acquisto apparecchiature ed ausili sanitari. 

2. Sono altresì rimborsabili le spese sostenute per il pagamento delle utenze domestiche del servizio idrico 

integrato, dell’energia elettrica e del gas naturale, nel periodo dal 1° gennaio 2022 al 30 novembre 2022. In 

tale ipotesi, il dipendente potrà esibire la documentazione attestante l’addebito delle predette spese, intestata a 

sé stesso o a un componente del proprio nucelo familiare. 

3. Il dipendente che intende fruire dei benifici di cui al presente articolo potrà presentare istanza di rimborso, 

anche in modo frazionato, complessivamente nei limiti di valore evidenziati all’art. 3, comma 5 del presente 

contratto, entro e non oltre il 1° dicembre 2022. 

4. L’accesso alla richiesta del beneficio può essere formalizzato con la compilazione dell’apposito format di 

istanza, posto a disposizione del dipendente in area Intranet, sezione Welfare - Servizi Sociali. 
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5. Nella stessa sezione è disponibile anche l’autocertificazione, che il dipendente può scegliere di compilare e 

sottoscrivere per le spese ammissibili sostenute per i componenti del proprio nucleo familiare, indicando 

l’importo del beneficio richiesto e il valore del proprio indicatore ISEE ordinario, nelle more dell’acquisizione 

dello stesso indicatore.   

6. Il modello ISEE ordinario dovrà in ogni caso essere presentato entro e non oltre il 30 novembre 2022, a pena 

di decadenza.  

 

Art. 5 

(Ulteriori misure a sostegno dei dipendenti con più ridotte capacità reddituali e patrimoniali) 

1. In aggiunta ai benefici di cui ai precedente articoli, ai primi cinquanta dipendenti del Politecnico di Bari, che 

registrino un minore valore dell’ISEE ordinario in corso di validità, è altresì riconosciuta una carta per 

l’acquisto di prodotti via internet sulle grandi piattaforme del commercio elettronico e/o presso esercizi della 

grande distribuzione, così come disciplinata dall’art. 3, del valore di 145 euro.    

 

Art. 6 

(Tassazione) 

2. Il regime fiscale dei benefici di cui al presente Contratto Collettivo Integrativo è regolato dalla normativa 

vigente in materia.   

 

Art. 7 

(Casi particolari di Beneficiari) 

1. Pensionati in corso d’anno: possono presentare richiesta di rimborso per le spese di cui all’art. 4 del presente 

contratto, sostenute nel corso del corrente anno, o richiedere l’accesso al beneficio della carta d’acquisto di cui 

all’art. 3.  

2. Personale Comandato in entrata o in uscita: può accedere ai benefici ex art. 3 e 4 in tutto o in quota parte, 

previo rilascio di una dichiarazione da parte del dipendente sulla eventuale fruizione di analogo beneficio da 

parte dell’ente presso cui risulta comandato. Tanto, al fine di evitare l’eventuale doppia fruizione in caso di 

welfare riconosciuto sia da parte del proprio sostituto d’imposta (Politecnico di Bari), sia dall’ Ente presso il 

quale tale personale è comandato. 

3. Personale in aspettativa: può presentare richiesta di rimborso per le spese di cui all’art. 4 del presente 

contratto, sostenute nel corso del corrente anno, o richiedere l’accesso al beneficio della carta d’acquisto di cui 

all’art. 3. 

4. Personale trasferito presso altro ente: può presentare istanza di rimborso solo per le spese di cui all’art. 4, 

sostenute fino alla data del trasferimento. Tale personale non può accedere alla carta di acquisto ex art. 3. Il 

rimborso avviene in quota parte, previa dichiarazione da parte del dipendente sulla eventuale fruizione di 

analogo beneficio da parte dell’ente presso cui risulta trasferito.  

5. Personale assunto in corso d’anno: può presentare richiesta di rimborso per le spese di cui all’art. 4, sostenute 

dalla data di assunzione fino al 30 novembre 2022, o accedere alla carta di acquisto di cui all’art. 3, in 

proporzione ai mesi di effettivo servizio. 

6. Personale deceduto in corso d’anno: gli eredi possono presentare istanza di rimborso solo per le spese di cui 

all’art. 4, sostenute fino alla data del decesso. 

 

Firmato  

- Delegazione di parte datoriale 

prof. Francesco Cupertino       

Magnifico Rettore           

dott. Sandro Spataro        

Direttore Generale                

- Delegazione di parte sindacale 

FLC CGIL:               

Pamela Angiuli              

CISL SCUOLA:   

Roberto Filippo      

SNALS CONFSAL:      

Teresa Angiuli      

FEDERAZIONE GILDA UNAMS FGU:    

Vitantonio Martino      

Michele Poliseno      

Rappresentanza Sindacale Unitaria 

Biagio D’Aquino 
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Luigi D’Elia 

Saverio Magarelli 

Vitantonio Martino 

Gaetano Petruzzelli 

Vincenza Maria Romano 

----------------------------------------- 

 

In ordine al predetto accordo, il Collegio dei Revisori dei Conti, nella riunione del …….., ha espresso il proprio 

parere, come da verbale che si allega.  

 

Terminata la relazione, il Rettore invita il Consesso ad esprimersi in merito. 

 
La dott.ssa Troja D’Urso ricora che il Colegio dei Revisori dei conti , nella seduta del 26 ottobre 
u.s. ha  
 Il Collegio, esaminata l’ipotesi di contratto in materia di benefici di natura assistenziale e sociale per il 
personale per l’anno 2022, trasmessa con nota del Direttore Generale, prot. n. 32316 dell’11/10/2022 
e la successiva, sostitutiva della precedente, prot. n. 33351 del 17/10/2022, predispone apposita 
certificazione che si allega al presente verbale, costituendone parte integrante. 
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Terminata la relazione, il Rettore invita il Consesso ad esprimersi in merito. 

 

Il Prof. Prudenzano chiede come procedere rispetto alle osservazioni del Collegio dei Revisori dei Conti. 

Il Rettore propone di approvare l’ipotesi di contratto così come è stato certificato dai revisori ed eventualmente recepire 

i suggerimenti formulati dagli stessi revisori per il contratto collettivo integrativo in materia di “Benefici di natura 

assistenziale e sociale” per l’anno 2023. 

Il consigliere Magarelli rammenta di aver proposto, in sede di contrattazione, che i comandati in uscita potessero 

scegliere di percepire i benefici dall’Amministrazione di appartenenza oppure dall’Amministrazione presso la quale 

prestano servizio. 

Il prof. Fraddosio ritiene che le osservazioni del Collegio dei Revisori siano condivisibili, e coglie con favore la proposta 

del Rettore di dare un ulteriore benefit ai 50 dipendenti che presentino l’ISEE più basso. Inoltre, in vista di una ulteriore 

miglioramento del processo per il prossimo anno, suggerisce di procedere ad una calibrazione delle soglie in funzione 

dell’effettiva distribuzione dell’ISEE del personale TAB, al fine di distribuire le risorse in modo da agevolare 

maggiormente il personale che ha redditi più bassi. 

La dott.ssa Troja D’Urso precisa che il Collegio dei revisori non si è volutamente spinto a dare indicazioni su criteri 

specifici, per non sovrapporsi ad ambiti non di propria competenza e non limitare la libertà di contrattazione. 

La dott.ssa Pertosa si dichiara favorevole al recepimento delle osservazioni avanzate dal Collegio dei Revisori per il 

contratto dell’anno venturo. 

 

IL CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE 
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VISTI il D. Lgs. 30/3/2001, n. 165;  

VISTO l’art. 67 “Welfare integrativo e ulteriori disposizioni di parte economica” del  

VISTO vigente CCNL 2016 – 2019 del Comparto Istruzione e Ricerca;  

VISTO l’art. 12 del D.L. 9 agosto 2022, n. 115;  

VISTO  il verbale n. 28 del 28/9/2022, con il quale il Collegio dei Revisori dei Conti ha espresso parere 

favorevole sulla costituzione del Fondo del trattamento economico accessorio del Personale 

Tecnico Amministrativo di categoria B,C, D ed EP per l’anno 2022, giusta relazione tecnico-

finanziaria fornita dall’Amministrazione;  

TENUTO CONTO che, a valere sul Fondo ex art 65 del CCNL 2016 - 2018, relativo al personale del Comparto 

Istruzione e Ricerca, si rileva una residua disponibilità, riveniente dall’anno 2021, pari ad euro 

28.266,70, che è possibile destinare alle finalità di cui al CCI, secondo quanto stabilito dall’art. 

67, comma 2 del medesimo CCNL;  

  RILEVATO altresì, che lo stanziamento di bilancio per l’anno 2022, pari ad euro 150.000,00, iscritto sul conto 

analitico di bilancio 04.43.18.16, ha fatto registrare un’economia di euro 29.575,23, che con il 

presente contratto si intende finalizzare ad interventi di natura assistenziale e sociale per il corrente 

anno;  

ATTESO  che, a fronte del rilevante rialzo dei prezzi al consumo per le famiglie, anche dovuto al sensibile 

rincaro delle tariffe energetiche, si ritiene di poter adottare misure di concessione di benefici di 

natura assistenziale e sociale in favore dei dipendenti del Politecnico di Bari, tra le quali, ai sensi 

dell’art. 67, comma 1, lett. a), “iniziative di sostegno al reddito della famiglia (sussidi e rimborsi)”; 

  ATTESO che, con l’ipotesi di contratto, le parti intendono disciplinare i criteri generali per l’istituzione e la 

gestione dei benefici di natura assistenziale e sociale a favore dei dipendenti del Politecnico di 

Bari per l’anno 2022, attesa la destinazione, a tal fine, dell’importo di euro 150 mila, stanziato nel 

budget economico dell’anno corrente, approvato dal Consiglio di Amministrazione nella seduta 

del 23 dicembre 2021, unitamente alla residua disponibilità di euro 28.266,70 del Fondo ex art 65 

del CCNL 2016 - 2018, nonché della somma non utilizzata nel corso dell’esercizio 2021 per 

interventi di natura assistenziale e sociale, pari ad euro 29.575,23;  

VISTA l’ipotesi di contratto collettivo integrativo in materia di servizi socio assistenziali ai sensi dell’art. 

67 del vigente CCNL 2016 – 2019 del Comparto Istruzione e Ricerca, sottoscritta all’unanimità 

dalla Delegazione di Parte Pubblica e di Parte Sindacale, riunitesi in data 6/10/2022;  

VISTO il verbale del Collegio dei Revisori dei Conti n. 29 del 26 OTTOBRE 2022,  

 

DELIBERA 

 

all’unanimità: 

- di autorizzare la Delegazione trattante di parte datoriale alla stipula del contratto collettivo integrativo in materia di 

“Benefici di natura assistenziale e sociale - Anno 2022”, ex art. 67 del CCNL 2016 - 2019 del Comparto Istruzione e 

Ricerca;  

- che la spesa del predetto accordo gravi: 

• quanto ad euro 150.000,00, sullo stanziamento di previsione iscritto sul conto analitico di bilancio 04.43.18.16 

anno 2022,  

• quanto ad euro 28.266,70, sulla residua disponibilità dell’anno 2021 del fondo ex art. 65 del CCNL 2016 – 2018, 

relativo al personale del comparto Istruzione e Ricerca,  

• quanto ad euro 29.575,23, a valere sul risparmio dello stanziamento relativo ai servizi assistenziali e sociali per 

l’anno 2021. 

 

La presente delibera è immediatamente esecutiva. 

Gli uffici dell’Amministrazione centrale opereranno in conformità, nell’ambito delle rispettive competenze.  
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Il Rettore rammenta che questo Consesso, nella seduta del 24/2 – 1/3/2022, ha deliberato <<… di autorizzare l’acquisto, 

a titolo oneroso, della proprietà superficiaria, di originari trent’anni, a far data dal 21 novembre 2005, sulle unità 

immobiliari composte da 2 fabbricati, sita in Bari alla Viale Japigia, con accesso carrabile e pedonale dal cancello al 

civico n. 188, ricadenti nell'area universitaria del Politecnico di Bari, attualmente in uso da parte dello stesso 

Consorzio, a fronte di un corrispettivo numerario determiato in euro 916.200,00, pari alla media dei valori riportati 

nelle quattro relazioni di stima all’esame dell’odierno Consesso, oltre ad imposte come per legge; - di autorizzare il 

conseguente aggiornamento e l’invio al Ministero dell’Economia e delle Finanze del piano triennale di investimento, 

giusta decreto MEF 16/03/2012; - di autorizzare fin d’ora il Rettore a procedere agli adempimenti per la stipula, per 

atto pubblico, del contratto di compravendita, subordinatamente all’acquisizione, dall’Agenzia del Demanio, 

dell’attestazione di congruità del corrispettivo, come sopra determinato; - di dare atto della necessità, a seguito 

dell’acquisto della proprietà superficiaria da parte del Politecnico di Bari, di individuare gli eventuali spazi che 

potranno essere assegnati al Consorzio Universus CSEI e a quali condizioni economiche, nonché di sottoporre, a questo 

Consesso, apposita proposta in occasione di una successiva seduta>> 

Tanto premesso, Egli evidenzia che con D.R. n. 709 del 30/6/2022 (allegati n. 1 e 1-bis), è stato, tra l’altro, approvato 

l’aggiornamento al piano triennale degli investimenti e delle dismissioni dei beni immobili 2022-2024 di questo Ateneo. 

Tale aggiornamento è stato trasmesso, per l’approvazione, al Ministero dell’Economia e delle Finanze con nota prot. n. 

21691 del 30/6/2022 (allegato n. 2), ai sensi del DM del 12 marzo 2012, unitamente all’attestazione, ad opera del RUP, 

della indispensabilità ed indilazionabilità dell’acquisto (allegato n. 3). 

Evidenzia, inoltre, che con precedente nota prot. n. 9125 del 23/3/2022 (allegato n. 4), era stata inoltre trasmessa, 

all’Agenzia del Demanio, la valutazione tecnico estimativa predisposta dalla società Nomisma S.p.A., unitamente 

all’atto di accettazione della parte promittente venditrice del corrispettivo di vendita della proprietà superficiaria, di 

originari trent’anni, a far data dal 21 novembre 2005, sulle predette unità immobiliari attualmente in uso da parte del 

Consorzio Universus (allegato n. 5), quantificato dalla società Nomisma in euro 906.000,00, oltre ad imposte, come per 

legge, pertanto ad un valore inferiore rispetto a quello deliberato da questo Consesso nella predetta seduta del 24/2 – 

1/3/2022. 

Con nota prot. n. 14882 del 27/7/2022 (allegato n. 6), l’Agenzia del Demanio ha fatto pervenire il parere reso dalla 

Commissione di Congruità (allegato n. 7), che ha ritenuto congruo l’importo di Euro 906.000,00.  

In ultimo, con decreto del 29/7/2022 (allegato n. 8), il Ministro dell’Economia e delle Finanze ha approvato le operazioni 

contenute negli aggiornamenti ai piani triennali di investimento 2022-2024 (tra i quali l’aggiornamento del Politecnico 

di Bari), “in quanto compatibili con i saldi strutturali di finanza pubblica indicati nel Documento di Economia e Finanza 

2022, stante la documentata indispensabilità e indilazionabilità degli acquisti”. 

A valle del procedimento autorizzatorio fin qui delineato, è stato conferito, al notaio Prof. Marco Tatarano, l’incarico 

di procedere alla redazione dell’atto di compravendita della proprietà superficiaria degli immobili in argomento tra 

Universus Csei e questo Politecnico, in ossequio alla delibera di questo Consesso del 24/2 - 1/3/2022.  

La stipula dell’atto, che si allega in bozza (Allegato n. 9), è stata programmata in data 28/10/2022.  

Tanto premesso e con specifico riferimento a quanto deliberato da questo Consesso “… di individuare gli eventuali 

spazi che potranno essere assegnati al Consorzio Universus CSEI e a quali condizioni economiche, nonché di 

sottoporre, a questo Consesso, apposita proposta in occasione di una successiva seduta”, il Rettore rappresenta quanto 

segue.  

In via preliminare, Egli evidenzia che parte del compendio immobiliare in oggetto è tuttora concesso in locazione a 

terzi, in forza di scritture private registrate a Bari in data 9 ottobre 2020 al n. 016539 serie 3T (allegato n. 10), per mq. 

314,  ed in data 27 luglio 2022 al n. 013370 serie 3T (allegato n. 11), per mq 368, e che con la stipula dell’atto di 

compravendita il Politecnico verrà immesso negli effetti giuridici delle stesse scritture a far tempo dal 28 ottobre 2022 

(data dalla quale, pertanto, decorreranno a proprio favore i relativi utili e oneri).    

Per quanto attiene invece alla porzione residua dei predetti immobili, per una superficie pari complessivamente a n. 868 

mq, al netto delle aree oggetto di locazione, nelle more della conclusione del procedimento di valutazione da parte del 

MUR del progetto di riqualificazione del comprensorio di Japigia, ai fini dell’eventuale ammissione al finanziamento 

di cui all’avviso emanato con DM n. 1274 del 10/12/2021, il Rettore propone di concedere in comodato d’uso la 

porzione dell’immobile di detta superficie al Consorzio Universus, per la durata di anni uno, eventualmente rinnovabile, 

previa delibera di questo Consesso, fatta salva la facoltà del Politecnico di Bari di recedere dal contratto, con un 

preavviso  di sessanta giorni, ove tanto dovesse rendersi necessario per l’avvio dei lavori di riqualificazione, in 

conseguenza dell’eventuale ammissione al predetto finanziamento ministeriale, o, in qualunque momento e per 
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qualsivoglia ulteriore sopravvenuta necessità di riacquisizione del possesso di tale immobile, dovuta ad interventi 

strategici di altra natura.  

A fronte di tale comodato, il Consorzio dovrà farsi carico dei costi per utenze (fornitura di energia elettrica, fornitura 

idrica, etc.), dell’imposta per lo smaltimento dei rifiuti e di qualsivoglia tributo che dovesse scaturire in conseguenza 

della stipula dell’atto di comodato.  

Il comodatario dovrà dichiarare di essere a conoscenza dello stato di manutenzione della porzione di immobile ceduta 

e dei relativi impianti e di ritenerli idonei al proprio uso, in buono stato di conservazione ed esenti da difetti che possano 

influire sulla salute di chi svolge attività. Sotto la propria responsabilità, si impegnerà, salvo diversi e successivi accordi 

scritti con il Comodante, a non apportare modifiche agli impianti di servizio, né a modificare la destinazione d’uso degli 

immobili ceduti, né ad eseguire, o far eseguire, interventi di manutenzione straordinaria e/o ristrutturazione, senza la 

preventiva autorizzazione scritta del Politecnico di Bari.  

Eventuali miglioramenti, addizioni, allacciamenti sugli immobili, di tipo convenzionale e non, e quant’altro effettuato 

dal Comodatario o da chi per esso, resteranno, alla cessazione del comodato,  acquisiti all’immobile ceduto a beneficio 

del Comodante,  senza che il Comodatario o altri possano pretendere per essi indennità, compensi, rimborsi o 

risarcimenti anche parziali, né, in ogni caso, il valore di detti miglioramenti o addizioni  potrà compensare eventuali 

deterioramenti dell’unità immobiliare ceduta. 

Il Comodatario dovrà riconsegnare al Politecnico di Bari tutte le porzioni immobiliari cedute nello stesso stato o 

superiore e con le medesime qualità possedute al momento della consegna, salvo la normale usura. Le spese di ripristino 

di quanto dovesse risultare danneggiato per incuria o dolo sarà ad esclusivo carico del Comodatario. 

Terminata la relazione, il Rettore invita il Consesso ad esprimersi in merito. 

 

Il Prof. Di Noia rammenta che il Consiglio, nel corso dell’anno, ha intrapreso iniziative per il salvataggio di UniVersus 

e, pur avendo apprezzato la costituzione della Business school METE, attesa la situazione debitoria del Consorzio, in 

relazione alla concessione del comodato d’uso dell’immobile del Politecnico, chiede di conoscerne la situazione 

economica, le attività formative avviate e i riscontri economici in termini di entrate e di iscritti alle predette attività 

formative. 

Il Rettore ricorda che l’ingresso di nuovi soci nel consorzio era subordinato all’acquisizione, da parte del Politecnico, 

del diritto di superficie, deliberata nel mese di dicembre scorso. Successivamente, è stato necessario acquisire il parere 

dell’Agenzia del Demanio e il decreto MEF sulla verifica del rispetto dei saldi strutturali di finanza pubblica, giunti 

durante l’estate scorsa.  

Il Prof. Morano evidenzia che Politecnico è intervenuto in più occasioni, prima dell’acquisizione del diritto di superficie, 

e che la concessione in comodato d’uso dell’immobile, ove approvata, avverrebbe in presenza della necessità di ottenere 

chiarimenti sulle attività dello stesso Consorzio. Pertanto, la richiesta del Prof. Di Noia appare ragionevole e 

condivisibile e - a suo avviso - si pone quale condizione per procedere alla concessione in comodato d’uso dell’immobile 

di proprietà del Politecnico. Il Prof. Morano, in linea con quanto espresso nella seduta del 24 febbraio 2022, durante la 

quale manifestò voto contrario in ordine alla proposta di acquisizione del diritto di superficie, conferma il suo voto 

contrario alla proposta del Rettore di concessione del comodato.  

Il Rettore sottolinea che non ha proposto al Consorzio il contratto a titolo onersoso considerata la situazione economica 

in cui versa lo stesso Consorzio.  

Il Prof. Prudenzano premette di essere d’accordo con la proposta del Prof. Di Noia, che andrebbe intesa in senso 

costruttivo. È nell’interesse del Politecnico e degli altri partner procedere a una verifica delle attività formative attuate 

dal Consorzio e, pertanto, le due proposte, ovvero quella del Rettore e quella del Prof. Di Noia, non sono inconciliabili. 

Anche il Prof. Fraddosio ritiene che le due posizioni emerse nella discussione non sono inconciliabili, se poste nella 

scala del tempo. Oggi stiamo per concludere l’operazione necessaria alla ristrutturazione di Universus, e propedeutica 

all’ingresso dei nuovi soci. Poiché le prospettive di crescita rappresentate dal Consorzio sono legate strettamente alle 

attività consentite dall’ingresso dei nuovi soci, se nell’immediato futuro tale crescita non dovesse verificarsi, questo 

consesso potrà tempestivamente prendere decisioni differenti, ad esempio recedendo dal Consorzio. A quel punto, però, 

avremmo messo al sicuro i beni e il patrimonio del Politecnico. 

Il Rettore comprende le perplessità e propone di concedere un comodato d’uso di 6 mesi, anche alla luce del futuro 

ingresso di nuovi soci.  

Il Prof. Fraddosio ritiene che un contratto in comodato d’uso per meno di un anno non sia opportuno, in quanto il periodo 

è molto esiguo; piuttosto, si potrebbe anticipare, con scadenza semestrale, una verifica da parte del Consiglio di 

Amministrazione sulle attività del consorzio.  

Il Prof. Morano, preso atto di quanto emerso nel corso del dibattito, chiede di rinviare il punto per un approfondimento.  

Il dott. Magarelli ritiene che sia necessario un confronto con il Prof. Garavelli, Presidente del Consorzio, per un 

approfondimento sulle attività formative in essere. Inoltre, Egli chiede di prevedere, nel contratto di comodato d’uso, la 

restituzione anticipata del bene concesso in comodato al Consorzio o il recesso qualora il Politecnico ritenga che non 

siano più soddisfatte le condizioni che stanno portando ad adottare tale decisione.  

Il dott. De Palma ritiene che una revisione del piano industriale di Universus sia legata all’ingresso di nuovi soci, la cui 

presenza potrà comportare una contaminazione del core business di nuovi soggetti imprenditoriali, che potranno fornire 
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il proprio apporto nelle strategie di sviluppo da adottare e per conseguire i risultati prefissati. L’ingresso dei nuovi soci 

è basata sulla credibilità del Politecnico, che rappresenta una garanzia in termini di efficienza e prospettiva di sviluppo, 

che dovrebbe confortare il Consiglio di Amministrazione. Propone di concedre un comodato d’uso per non meno di un 

anno, rinnovabile. 

Il Prof. Di Noia dichiara di prenedere atto della bontà degli interventi, ma sarebbe opportuno dare un segnale alla 

comunità del Politecnico e, pertanto, condivide la proposta di concedere il comodato d’uso rinnovabile, a condizione di 

una valutazione positiva del piano industriale. Altresì, chiede di chiarire il ruolo che avrà la Business school e il 

Politecnico in tema di alta formazione e di formazione post-laurea. 

Il Prof. Fraddosio pur condividendo l’opportunità di una verifica fra sei mesi sulle attività del Consorzio, osserva che la 

clausola di recesso dal comodato con due mesi di preavviso dovrebbe rassicurare sulla possibilità di concedere il 

comodato d’uso per un anno, che comunque è un tempo alquanto contenuto. 

Il dott. Tagliamonte dichiara di non voler entrare nel merito della politica aziendale, ma di essere d’accordo con le 

iniziative di rilancio. Sul contratto di comodato d’uso e sull’efficacia dell’intento di rendere disponibile l’immobile nei 

confronti del Consorzio UniVersus per un periodo di tempo limitato, attraverso lo strumento giuridico del comodato 

d’uso, invita ad ogni opportuno approfondimento sui relativi aspetti contrattuli e giuridici.  

Il Rettore, in conclusione, sentiti gli interventi, sottopone la proposta di concessione in comodato d’uso dell’immobile 

ad Universus per la durata di sei mesi.  

 

IL CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE 

VISTO lo Statuto del Politecnico di Bari; 

VISTO lo Statuto e l’Atto Costitutivo del Consorzio Universitario per la Formazione e l'Innovazione - 

Universus CSEI; 

VISTI i decreti MEF 16 marzio 2012 e 14 febbraio 2014, n. 108;  

VISTA la circolare MEF-RGS prot. n. 52783 del 19/6/2014;  

VISTE le delibere del Consiglio di Amministrazione del 28/1, 25/3 e 8/10/2021 e 24/2 – 1/3/2022;   

VISTO il DM 1274 del 10.12.2021;  

VISTO  il D.R. n. 709 del 30/6/2022  

VISTA la nota prot. n. 21691 del 30/6/2022 e l’attestazione, ad opera del RUP, della indispensabilità ed 

indilazionabilità dell’acquisto della proprietà superficiaria descritta in narrativa;  

VISTA la nota prot. n. 9125 del 23/3/2022 e la valutazione tecnico estimativa predisposta dalla società 

Nomisma S.p.A.;  

VISTA la nota prot. n. 14882 del 27/7/2022 dell’Agenzia del Demanio e il parere reso dalla Commissione 

di Congruità;  

VISTO  il decreto MEF del 29/7/2022;  

TENUTO CONTO che in data 28/10/2022 è programmata la stipula, tra questo Politecnico e il Consorzio Universus 

Csei, dell’atto di compravendita della proprietà superficiaria, di originari trent’anni, a far data dal 

21 novembre 2005, sulle unità immobiliari composte da 2 fabbricati, sita in Bari alla Viale Japigia, 

con accesso carrabile e pedonale dal cancello al civico n. 188, ricadenti nell'area universitaria del 

Politecnico di Bari, attualmente in uso da parte dello stesso Consorzio, giusta bozza di atto allegata 

alla presente delibera;  

RAVVISATA l’opportunità di concedere in comodato, al Consorzio Universus Csei, la porzione residua degli 

immobili, al netto delle aree oggetto di locazione a terzi, nelle more della conclusione del 

procedimento di valutazione da parte del MUR del progetto di riqualificazione del comprensorio 

di Japigia, ai fini dell’eventuale ammissione al finanziamento di cui all’avviso emanato con DM 

n. 1274 del 10/12/2021, nei termini e condizioni evidenziate in narrativa;  

 

DELIBERA 

 

con l’astensione del Prof. Morano, nelle more delle ulteriori interlocuzioni con il Consorzio Universus CSEI in ordine 

alle prospettive di sviluppo delle attività, anche alla luce del futuro ingresso di nuovi soci:   

- di autorizzare fin d’ora il Rettore - a seguito della stipula tra questo Politecnico ed il medesimo Consorzio del contratto 

di compravendita della proprietà superficiaria di originari trent’anni, a far data dal 21 novembre 2005, sulle unità 

immobiliari di cui alla bozza di atto notarile allegata alla presente delibera - alla stipula di un contratto di comodato, 

avente ad oggetto la concessione, da parte di questo Politecnico, al Consorzio Universus CSEI, della porzione 

dell’immobile attualmente occupato dal medesimo Consorzio;  

- di dare mandato al competente Settore Servizi Tecnici di predisporre il contratto, in conformità alla presente delibera.  

- di autorizzare il Rettore alla stipula del contratto di comodato. 

 

La presente delibera è immediatamente esecutiva. 

Gli uffici dell’Amministrazione centrale opereranno in conformità, nell’ambito delle rispettive competenze. 
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Alle ore 12:35 abbandonano la riunione i componenti Morano, Pertosa  De Palma e i revisori dott.ssa Troja D’Urso e 

dott. Tagliamonte. 

Alle ore 12:35 è sospesa la seduta per riprende alle ore 12:50.  
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Il Rettore rammenta che con D.R. n. 885 del 18 dicembre 2019 è stato nominato il Nucleo di Valutazione per il triennio 

2019-2022, che completerà definitivamente il suo mandato in data 14 novembre 2022, giusta prorogatio disposta con 

D.R. n. 919 del 9 settembre 2022. 

Tanto premesso, il Rettore fa presente che per il triennio 2022-2025 si rende necessario provvedere alla nomina del 

nuovo Nucleo di Valutazione di Ateneo nella composizione di cui all’art. 15 dello Statuto del Politecnico di Bari.  

A tal proposito, il Rettore, al fine di assicurare continuità con l’operato del Nucleo uscente, di cui ne riconosce il valido 

contributo fornito nell’implementazione del sistema di qualità e del sistema di misurazione e valutazione di Ateneo, 

propone di riconfermare per il triennio 2022-2025 il prof. Massimo Castagnaro (Professore Ordinario dell’Università 

degli Studi di Padova - Area 03), il prof. Marcantonio Catelani (Professore Ordinario dell’Università degli Studi di 

Firenze - Area 09) e la Prof.ssa Angela Barbanente (Professore Ordinario del Politecnico di Bari - Area 08), già 

componenti del Nucleo 2019-2022. 

Tale proposta di nomina è in linea con quanto previsto dallo Statuto, in quanto tali componenti hanno ricoperto un solo 

mandato all’interno del citato Organo. 

Il Rettore propone, inoltre, di integrare la composizione dell’Organo con i seguenti ulteriori candidati: 

- prof.ssa Gabriella Maria Incoronata Pugliese (Area 02 – esperto docente interno) 

- dott.ssa Teresa Romei  (Direttore Generale dell’Università degli studi di Foggia – esperto esterno) 

Il Rettore fa presente che è in attesa di ricevere la disponibilità dell’ulteriore componente del NdV prima di sottoporre 

la relativa candidatura a questo consesso.  

Delle suddette candidature vengono sottoposti all’esame del consesso i rispettivi curricula. 

La composizione del Nucleo, che risponde pienamente ai requisiti richiesti dall’art. 15 dello Statuto, sia in termini di 

qualificazione scientifica e professionale, sia in termini di rappresentatività delle macroaree scientifiche presenti 

nell’Ateneo, risulterebbe la seguente: 

1. prof. Massimo Castagnaro (Coordinatore – esperto docente esterno) 

2. prof. Marcantonio Catelani (Area 09 – esperto docente esterno) 

3. prof.ssa Angela Barbanente (Area 08 – esperto docente interno) 

4. prof.ssa Gabriella Maria Incoronata Pugliese (Area 02 – esperto docente interno) 

5. dott.ssa Teresa Romei (Direttore Generale dell’Università degli studi di Foggia – esperto esterno) 

 

Il Rettore fa presente che il Consiglio degli Studenti dovrà provvedere a designare il rappresentante degli studenti in 

seno al Nucleo di Valutazione per il triennio 2022-2025. 

Il Rettore riferisce che il Nucleo di Valutazione di Ateneo nella composizione sopra riportata entrerà in carica a far data 

dal 15 novembre 2022. 

 

Terminata la relazione, il Rettore invita il Consesso ad esprimersi in merito. 

 

IL CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE 

 

UDITA   la relazione del Rettore; 

VISTO  l’art. 1 della legge 19 ottobre 1999, n. 370 e le successive disposizioni in materia di 

valutazione; 

VISTA   la legge 30 dicembre 2010, n. 240; 

VISTO  l'art. 15 dello Statuto del Politecnico di Bari, emanato con D.R. n. 175 del 14 marzo 2019 

VISTO il parere espresso dal Senato Accademico nella seduta del 26 ottobre 2022 

 

DELIBERA 

 

all’unanimità, di nominare il Nucleo di Valutazione di Ateneo, per il triennio accademico 2022-2025, nella seguente 

composizione: 

- Prof. Massimo Castagnaro (Coordinatore – esperto docente esterno) 

- Prof. Marcantonio Catelani (Area 09 – esperto docente esterno) 

- Prof.ssa Angela Barbanente (Area 08 – esperto docente interno) 

- Prof.ssa Gabriella Maria Incoronata Pugliese (Area 02 – esperto docente interno) 
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- Dott.ssa Teresa Romei (Direttore Generale dell’Università degli Studi di Foggia – esperto esterno) 

La composizione del Nucleo di Valutazione sarà successivamente integrata con l’ulteriore componente esperto, previsto 

ai sensi dell’art. 15 dello Statuto, nonché dal rappresentante degli studenti eletto in seno al Consiglio degli Studenti. 

Il Nucleo di Valutazione di Ateneo nella composizione sopra riportata entrerà in carica a far data dal 15 novembre 

2022. 

 

La presente delibera è immediatamente esecutiva. 

Gli uffici dell’Amministrazione centrale opereranno in conformità, nell’ambito delle rispettive competenze. 
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Il Rettore riferisce che il Nucleo di Valutazione di Ateneo, con nota prot. n. 33364 del 17/10/2022 ha trasmesso la 

propria Relazione Annuale relativa all’anno 2022, con l’invito di portarla a conoscenza del Senato Accademico e del 

Consiglio di Amministrazione. La Relazione è stata trasmessa, altresì, ai Direttori di Dipartimento con l’invito di portala 

a conoscenza dei Coordinatori di CdS, delle CPDS e del Consiglio degli Studenti (Allegato n. 1). 

Il Rettore sottopone, quindi, all’esame di questo consesso la suddetta Relazione, predisposta dal NdV in ottemperanza 

a quanto disposto dall’art. 12, comma 2, del Dlgs n. 19/2012 e dall’art 6 del DM 1154/2021, che contiene una disamina 

degli aspetti salienti del Sistema di Qualità del Politecnico di Bari. 

Il Rettore fa presente che il NdV ha valutato il complessivo funzionamento del Sistema di AQ, tenendo conto dello stato 

di avanzamento delle azioni di follow-up della visita di accreditamento periodico, nonché delle iniziative, politiche e 

strategie messe in atto dall’Ateneo.  La Relazione, seguendo il modello ANVUR è articolata in 3 Sezioni e, 

precisamente: 

SEZIONE I – Valutazione del Sistema di Qualità dell’Ateneo e dei Corsi di Studio  

In questa sezione il NdV ha analizzato lo stato di maturazione del sistema di AQ, sia a livello di Ateneo, sia a livello di 

Corso di studio; le modalità di rilevazione dell’opinione degli studenti e la qualità della ricerca e della terza missione. 

SEZIONE II – Valutazione della Performance. In tale sezione, il Nucleo, nella sua funzione di OIV, ha effettuato una 

valutazione complessiva sulla gestione del ciclo della performance dell’Ateneo, analizzando, secondo la scheda 

suggerita dall’ANVUR il SMVP e il Piano Integrato di Attività e organizzazione (PIAO) 2022-2024. 

SEZIONE III – Raccomandazioni e suggerimenti  

In questa sezione, sulla base delle valutazioni effettuate nelle sezioni precedenti, il NdV ha raccolto in modo coerente e 

sistematico le raccomandazioni e i suggerimenti rivolti ai diversi attori di AQ dell’Ateneo, utili a delineare prospettive 

di miglioramento continuo dell’intero sistema di AQ.  

Il Rettore fa presente che l’esame da parte degli Organi di Governo delle risultanze della valutazione condotta dal NdV 

nella Relazione annuale rappresenta un momento di riflessione sul funzionamento del sistema di AQ dell’Ateneo e di 

revisione critica dello stesso.  

 

Terminata la relazione, il Rettore invita il Consesso ad esprimersi in merito. 

 

Il Prof. Fraddosio evidenzia di aver attentamente esaminato le relazioni del Nucleo di Valutazione e del Presidio della 

Qualità, argomentando come le stesse costituiscano documenti di particolare rilevanza per la valutazione dell’Ateneo 

nel suo complesso ed offrono l’opportunità di fare il punto sulla situazione. Egli evidenzia che l’ateneo ha risposto 

prontamente alle osservazioni dell’ANVUR attraverso il sgnificativo coinvolgimento degli stakeholders. In riferimento 

al sistema di assicurazione della qualità della ricerca e della terza missione, Egli ritiene che nell’ambito della VQR si 

siano registrati positivi risultati sulla ricerca, mentre ancora molto ocorre fare per la terza missione. Suggerisce, in ogni 

caso, a livello di ateneo, di procedere nell’attività di approfondimento e analisi di risultati della VQR, con l’obiettivo di 

organizzarsi al meglio per la futura valutazione, i cui risultati saranno sempre più determinanti per l’attribuzione delle 

risorse ministeriali. Inoltre, relativamente alle evidenziate criticità nella didattica a distanza, gestita in modo molto 

efficace dal Politecnico nel periodo della pandemia, rileva che oggi dobbiamo porci nella prospettiva di usare la didattica 

innovativa non solo per incrementare la qualità della formazione, ma anche per garantire che i molti studenti non 

frequentanti possano comunque seguire con profitto le lezioni. In proposito il Prof. Fraddosio auspica ulteriori sforzi 

per garantire una maggiore efficacia delle attrezzature informatiche a supporto della didattica: infatti, pur essendoci 

miglioramenti rispetto al passato, la situazione non è ancora del tutto soddisfacente. Relativamente ai corsi di studio, 

pone all’attenzione del consesso alcuni dati evidenziati dalle relazioni del NuV e del PQA, ossia che da qualche tempo 

non si riesce più a far crescere il numero degli studenti iscritti, e che si registra una diminuzione della tendenza di 

crescita dei CFU medi acquisiti, in particolare del primo anno.  

Rispetto all’ultima questione evidenziata dal Prof. Fraddosio, il Rettore ritiene che si stiano ancora subendo gli effetti 

negativi della pandemia, con ricadute nel superamento degli esami da parte degli studenti. Tale situazione, se dovesse 

essere confermata nel tempo, produrrebbe ripercussioni negative sulle facoltà assunzionali dell’ateneo. Si sta pertanto 

valutando con i delegati l’utilizzo dei tutor, a supporto degli studenti che hanno maggiori difficoltà nel superamento 

degli esami.  

Il Prof. Prudenzano ritiene ineccepibili i documenti dal NVA e del PQA e, in merito alle osservazioni riportate nelle 

relazioni, sarebbe utile pensare a momenti di incontro tra tutti coloro che vogliano attuare azioni correttive utili a 
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delineare le strategie per la prossima VQR e a migliorare la performance dei dipartimenti che non riescono a ottenere 

risultati eccellenti. 

Il Prof. Fraddosio, relativamente al Sistema di Misurazione e Valutazione della Performance ritiene significativo che il 

Nucleo abbia osservato maggiore differenziazione dei punteggi rispetto allo scorso anno. Non condivide, invece, il 

passaggio della relazione del Nucleo di Valutazione ove si evidenzia il permanere di alcune criticità rilevate nei 

precedenti cicli di gestione della performance, connesse per lo più alla assegnazione alle strutture organizzative di 

obiettivi operativi e di target non particolarmente sfidanti, soprattutto per quelli collegati alla realizzazione dei 

programmi di innovazione della Direzione Generale. Infatti se in alcune aree si possono senza dubbio maturare 

migliormenti, in altre si sono già raggiunti livelli molto elevati, che è molto difficile pensare di migliorare in termini di 

indicatori, o comunque per le quali gli indicatori risentono fortemente di aspetti di contesto, e quindi sono indipendenti 

dal valore e dall’impegno del singolo dipendente. 

 

 

IL CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE 

 

UDITA   la relazione del Rettore; 

VISTO   lo Statuto del Politecnico di Bari, ed in particolare l’art. 15; 

VISTO  Decreto Ministeriale n. 1154 del 14 novembre 2021 in materia di autovalutazione, 

Valutazione e accreditamento delle sedi e dei corsi di studio; 

VISTA   la Relazione Annuale 2022 del Nucleo di Valutazione di Ateneo; 

VISTO  il nuovo modello definito dall’ANVUR  di Accreditamento Periodico delle Sedi e dei Corsi 

di Studio universitari (AVA 3), approvato dal Consiglio Direttivo l’8 settembre 2022;  

PRESO ATTO delle raccomandazioni e dei suggerimenti formulati nella sezione III della suddetta 

Relazione; 

PRESO ATTO che il calendario delle attività di AQ adottato dal Politecnico di Bari prevede che la Relazione 

del NdV sul sistema AVA (completa di ogni sezione) costituisce un apposito punto di 

discussione di Senato Accademico e Consiglio di Amministrazione che, nel prendere atto 

delle risultanze, attivano i correttivi suggeriti dal NdV; 

RITENUTI  pienamente condivisibili i rilievi formulati dal Nucleo, 

 

DELIBERA 

all’unanimità, 

- di accogliere le raccomandazioni e i suggerimenti formulati dal NdV nella relazione annuale 2022; 

- di affidare al PQA, di concerto con il Delegato alla Didattica e i Direttori di Dipartimento, di strutturare una proposta 

di revisione dell’attuale sistema di ascolto delle parti interessate (Tavolo API), alla luce del nuovo modello di 

accreditamento AVA.3; 

- di adottare il Sistema di AQ della Ricerca e della Terza Missione, proposto dal PQA nella propria Relazione annuale, 

oggetto di apposito punto all’odg della presente seduta. 

 

La presente delibera è immediatamente esecutiva. 

Gli uffici dell’Amministrazione centrale opereranno in conformità, nell’ambito delle rispettive competenze. 
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Il Rettore riferisce che il PQA ha predisposto la relazione annuale relativa all’anno 2022, che raccoglie e sintetizza le 

azioni svolte dal Presidio nel periodo da ottobre 2021 a settembre 2022,  

Il documento descrive sia l’attività ordinaria svolta dal PQA, che ha riguardato principalmente il supporto, monitoraggio 

e verifica dei processi di AQ dei Corsi di Studio, sia le specifiche azioni di promozione del miglioramento continuo 

della qualità e di supporto alle Governance per l’attuazione di politiche di AQ, che hanno costituito obiettivi specifici 

del PQA, definiti ad inizio del predetto periodo di riferimento. 

Nella Relazione viene data, altresì, evidenza dello stato di attuazione delle azioni del piano di follow-up della visita 

CEV approvato dal Senato Accademico e dal Consiglio di Amministrazione nelle rispettive sedute del 26 ottobre 2021, 

sia con riferimento alla sede, sia a livello di CdS (vedi Allegati 4 e 5 della Relazione annuale del PQA).  

Tra le principali azioni condotte dal PQA si segnala la strutturazione del Sistema di AQ della Ricerca e della terza 

missione, sviluppato a valle dell’esperienza della VQR, replicando la struttura di ruoli e responsabilità adottata 

dall’Ateneo durante tale esercizio valutativo, anche al fine di non disperdere il lavoro di conoscenza e comprensione 

capitalizzato in tale occasione. Il modello (vedi Allegato n. 2 della Relazione annuale del PQA) prevede l’introduzione 

di un processo di monitoraggio e riesame annuale attraverso l’adozione di un documento che riprende la struttura della 

SUA-RD e SUA-TM. 

La relazione del PQA, se da un lato risponde ad un principio di accountability con riferimento alle funzioni e a specifici 

obiettivi assegnati al PQA, dall’altro, costituisce uno strumento efficace di riesame interno del funzionamento del 

sistema di AQ, come sintesi del processo di autovalutazione per una revisione critica dello stesso. 

 

Terminata la relazione, il Rettore invita il Consesso ad esprimersi in merito. 

 

IL CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE 

 

UDITA la relazione del Rettore; 

VISTO lo Statuto del Politecnico di Bari; 

VISTO il Decreto Ministeriale n. 1154/2021 in materia di autovalutazione, Valutazione e accreditamento delle 

sedi e dei corsi di studio; 

VISTO il nuovo modello definito dall’ANVUR di Accreditamento Periodico delle Sedi e dei Corsi di Studio 

universitari (AVA 3), approvato dal Consiglio Direttivo l’8 settembre 2022; 

VISTA il report annuale di autovalutazione del Sistema di AQ redatto dal PQA per l’anno 2022 ed i relativi 

allegati, parte integrante del documento; 

PRESO ATTO che il calendario delle attività di AQ adottato dal Politecnico di Bari prevede che la Relazione annuale 

del PQA costituisce apposito punto all'odg del Senato Accademico, del Consiglio di Dipartimento, 

[…] per la presa in carico delle segnalazioni e delle criticità̀ evidenziate dal PQA e per l'adozione di 

interventi correttivi 

 

DELIBERA 

all’unanimità: 

- di prendere atto di quanto evidenziato nella Relazione annuale del PQA: 

- di adottare il Sistema di AQ della Ricerca e della Terza Missione, secondo il modello proposto dal PQA;  

- di dare mandato al PQA ad elaborare una proposta di riprogrammazione del piano di azioni di follow-up per il 

prossimo anno, da sottoporre agli OO.AAA, nell’ottica di una maggiore semplificazione, individuando le azioni che 

assumono una priorità strategica, in vista di una revisione del sistema di AQ, alla luce delle intervenute modifiche di 

AVA.3  

- di invitare la Commissione Didattica di Ateneo a prendere in carico le criticità segnalate, che rivestono carattere 

trasversale a tutti i CdS, con riferimento all’erogazione didattica  

 

La presente delibera è immediatamente esecutiva. 

Gli uffici dell’Amministrazione centrale opereranno in conformità, nell’ambito delle rispettive competenze. 
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Il Rettore riferisce che il punto è rinviato.  
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Il Magnifico Rettore dà lettura dell’informativa predisposta dall’Ufficio Studi e Qualità della Normazione. 

Preliminarmente, si rappresenta che, stante l’urgenza, il lavoro di revisione in questa prima fase si è concentrato sulla 

revisione del “Regolamento di Ateneo per la disciplina dei ricercatori a tempo determinato ai sensi della legge n. 

240/2010” (D.R. n. 742 del 7 luglio 2022). 

Tale urgenza risiede nell’esigenza di consentire fin d’ora il ricorso alla nuova figura di ricercatore universitario a tempo 

determinato in tenure track e di snellire le procedure di selezione. 

È allegato prospetto sinottico che riporta nella colonna di sinistra il testo vigente e in quella di destra la proposta di 

revisione con le modifiche prospettate in grassetto. 

Ciò posto, la revisione del “Regolamento di Ateneo per la disciplina dei ricercatori a tempo determinato ai sensi della 

legge n. 240/2010”  è stata informata ai seguenti criteri 

1. adeguamento alla c.d. “riforma universitaria – stalcio”  introdotta dall’art. 14 del decreto legge n. 36 del 30 

aprile 2022, convertito con modificazioni dalla legge n. 79 del 29 giugno 2022, che anticipa alcuni contenuti 

del disegno di legge A.S. 2285 recante “Disposizioni in materia di attività di ricerca e di reclutamento dei 

ricercatori nelle università e negli enti pubblici di ricerca.”; 

2. adeguamento al decreto del Ministro dell’Università e della Ricerca n. 919 del del 22 luglio 2022 

(“Identificazione dei programmi di ricerca di alta qualificazione, finanziati dall’Unione Europea e dal MUR 

di cui all’art. 1, comma 9, della legge 4 novembre 2005, n. 230, e successive modificazioni.”); 

3. snellimento delle procedure e messa a qualità. 

 

Per quanto concerne il punto 1, occorre premettere che l’art. 14 del D.L. n. 36/2022, convertito in legge, ha riformato 

la legge n. 240/2010, dettando una articolata disciplina transitoria: 

a) al comma 6 bis, ha novellato l’art. 15 prevedendo a regime la sostituzione dei “settori concorsuali” con 

l’istituto dei “gruppi scientifico-disciplinari “, che tuttavia saranno definiti e aggiornati con apposito decreto 

del MUR, su proposta del CUN, non ancora adottato; 

b) al comma 6 decies, ha novellato l’art. 24, prevedendo la sostituzione delle figure dei ricercatori universitari a 

tempo determinato di tipo a e di tipo b, con una nuova figura di ricercatore costruita sul modello di quella di 

tipo b, ma della durata di sei anni non rinnovabili, per la quale è prevista la possibilità, a partire dal terzo di 

anno, di procedere alla chiamata a professore di seconda fascia, previa valutazione positiva e il possesso della 

corrispondente abilitazione scientifica nazionale; 

c) al comma 6 ter, secondo periodo, ha stabilito che, sino alla definizione dei “gruppi scientifico-disciplinari 

“con apposito decreto ministeriale, possono essere indette procedure per il conferimento di contratti per la 

nuova figura di ricercatore in tenure track facendo riferimento ai “settori scientifico-disciplinari”; 

d) al comma 6 terdecies, il regime transitorio per l’indizione delle procedure di reclutamento per ricercatori di 

tipo b; 

e) al comma 6 quinquiesdecies, il regime transitorio per l’indizione delle procedure di reclutamento per 

ricercatori di tipo a. 

La proposta di revisione disciplina, agli artt. 4 bis e ss., le procedure per il conferimento della nuova tipologia di contratto 

da ricercatore in tenure track, agli artt. 3 e 4 e ss., il regime transitorio che consente il conferimento dei contratti di tipo 

a e di tipo b e, all’art. 15 comma 8, il riferimento ai “settori concorsuali”. 

Per quanto concerne il punto 2, la proposta di revisione all’art. 10 bis rinvia all’apposito decreto ministeriale per 

l’identificazione dei programmi di ricerca per i quali è consentita la chiamata diretta dei vincitori e per la relativa 

disciplina (all’attualità D.M. 919 del 22 luglio 2022). 

Per quanto concerne il punto 3, in particolare si richiama l’attenzione: 

- sull’art. 10 comma 1 quater della proposta di revisione, che fissa un termine perentorio di sette giorni naturali 

consecutivi per eventuale istanze di ricusazione dei componenti della Commissione di Valutazione, ai sensi 

dell’art. 51 c.p.c., salvo causa sopravvenuta, che potrà essere fatta valere sino all’insediamento della medesima; 

- sull’art. 10 comma 2 che riduce, da tre mesi dal decreto di nomina a 2,5 mesi dalla scadenza per la ricusazione, 

il termine per la conclusione dei lavori della Commissione di Valutazione; 

- sull’eliminazione del comma 2 dell’art. 11 del regolamento vigente che prevede il periodo di prova: si tratta 

da una soluzione peraltro non prevista da altri Atenei e che non discende da alcuna disposizione di legge (cfr. 
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l’art. 2096 c.c. che non lo impone, richiedendo solamente che debba risultare da atto scritto e l’art. 24 della 

legge n. 240/2010 che nulla dice al riguardo). 

 

Terminata la relazione, il Rettore invita il Consesso ad esprimersi in merito. 

 

IL CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE 

 

VISTA la Legge 30 dicembre 2010, n. 240 e in particolare gli artt. 2, 15, 18 e 24; 

VISTO lo Statuto del Politecnico di Bari (D.R. n. 170 del 14 marzo 2019) e in particolare gli artt. 2, 8, 12 comma 2 

lett. a e 13; 

VISTO l’art. 14 del decreto legge n. 36 del 30 aprile 2022, convertito con modificazioni dalla legge n. 79 del 29 

giugno 2022; 

VISTO il “Regolamento di Ateneo per la disciplina dei ricercatori a tempo determinato ai sensi della legge n. 

240/2010” (D.R. n. 742 del 7 luglio 2022); 

UDITA la relazione del Magnifico Rettore, 

 

 

DELIBERA 

 

all’unanimità, di esprimere parere favorevole sulla proposta di revisione del “Regolamento di Ateneo per la disciplina 

dei ricercatori a tempo determinato ai sensi della legge n. 240/2010”, sottoposta all’esame dell’odierna seduta, con le 

seguenti modifiche/integrazioni:  

- all’art. 4, comma 1-bis, lett. b) sostituire le parole “fino al 29 giugno 2023”, con le parole “fino al 30 giugno 2023”;  

- all’art. 10-bis aggiungere il seguente comma 2: “Ai sensi dell’art. 14,  comma 1 del  D. L. n. 36/2022, convertito con 

legge n. 79/2022, il Politecnico di Bari può procedere, altresì, alla copertura di posti di RTDA-a, mediante le 

procedure di cui all'articolo 1, comma 9, primo periodo, della legge 4 novembre 2005, n. 230, riservate a studiosi 

che hanno ottenuto un Sigillo di Eccellenza (Seal of Excellence) a seguito della partecipazione a bandi, emanati 

nell'ambito dei Programmi quadro Horizon  2020  ed Horizon Europe negli anni 2022 o precedenti, relativi alle 

Azioni Marie Skłodowska-Curie (MSCA)”; 

- all’art. 13, comma 3, prima delle parole “Non sono inoltre ammessi …” aggiungere le parole “Limitatamente ai 

contratti RTD-a ed RTD-b,”. 

 

La presente delibera è immediatamente esecutiva. 

Gli uffici dell’Amministrazione centrale opereranno in conformità, nell’ambito delle rispettive competenze. 
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Il Rettore rammenta che in riferimento alla domanda di brevetto in Italia dal titolo provvisorio: “Magneto-mechanical 

accelerometer”, il cui inventore referente è il prof. Carpentieri, questo Consesso, nella seduta del 29.06.2022, ha 

deliberato quanto segue: 

- “di conferire mandato allo studio Jacobacci & Partners, risultato migliore offerente tra gli studi interpellati, di 

procedere al deposito della domanda di brevetto nazionale dal titolo provvisorio “Magneto-mechanical 

accelerometer”, per un importo complessivo di € 1800,00 (IVA esclusa), giusta offerta economica trasmessa con nota 

e-mail acquisita al Prot. n. 0018484 del 14.06.2022;  

- di ripartire equamente le spese di brevettazione, il cui importo complessivo è pari a € 1800,00 (IVA esclusa), tra i 

contitolari della domanda di brevetto, come di seguito dettagliato: 

• € 900,00 (IVA esclusa) a carico del Politecnico di Bari; 

• € 900,00 (IVA esclusa) a carico dell’Università degli Studi di Messina; 

- di far gravare la quota di competenza del Politecnico di Bari sull’UA.POL.AC.DGRSI.SRRI “Settore Ricerca, 

Relazioni internazionali e Post- Lauream” -  CA.01.10.03.02 – “Brevetti”;  

- di nominare la dott.ssa Antonella Palermo, Responsabile del Settore Ricerca, Relazioni Internazionali e Post - Lauream 

di questo Ateneo, Responsabile Unico del Procedimento per l’affidamento de quo; 

- di autorizzare il Rettore ad assumere con proprio provvedimento ogni altro impegno che dovesse rendersi necessario 

per il deposito della domanda di brevetto in Italia di cui trattasi.” 

Il Rettore fa presente che da successive interlocuzioni tra l’inventore referente, prof. Carpentieri, e il prof. Finocchio, 

afferente all’Università degli Studi di Messina, è emersa la necessità di posticipare il conferimento dell’incarico allo 

studio mandatario Jacobacci & Partners, al fine di consentire all’Ufficio Terza Missione dell’Università di Messina di 

effettuare approfondimenti in merito alla possibilità di avvalersi di altro operatore economico, con il quale il suddetto 

Ateneo ha già sottoscritto un Contratto per analoghi servizi. 

Tanto premesso, il Rettore riferisce che, con nota PEC acquisita al Prot. n. 25439 del 28.07.2022, quivi allegata, 

l’Università degli Studi di Messina ha comunicato a questo Ateneo di aver stipulato con lo Studio Interpatent Srl un 

contratto avente ad oggetto il “Servizio di brevettazione d’Ateneo per il biennio 2021 - 2023” e che, ai sensi del citato 

contratto, i costi per il deposito in Italia della domanda di una domanda di brevetto ammontano ad € 1187,50 (IVA 

esclusa), così suddivisi: 

− € 300, 00 (IVA esclusa) per la ricerca di anteriorità; 

− € 887,50 (IVA esclusa) per la stesura e il deposito della domanda di brevetto in Italia; 

− € 0,00 per la risposta alle osservazioni su rapporto di ricerca EPO-MISE; 

da ripartire equamente tra i contitolari della domanda di brevetto, così come di seguito dettagliato: 

− € 593,75 (IVA esclusa) a carico del Politecnico di Bari; 

− € 593,75 (IVA esclusa) a carico dell’Università di Messina. 

Il Rettore riferisce che il preventivo fornito dal mandatario Interpatent Srl risulta essere di importo inferiore in misura 

pari a poco più di € 600,00 rispetto alle stime dei costi formulate da altri studi mandatari ed acquisite al Politecnico di 

Bari per analogo servizio. 

Tanto premesso, il Rettore rappresenta l’opportunità per l’Ateneo di procedere all’affidamento diretto dell’incarico per 

il deposito della domanda di brevetto de quo all’operatore economico Interpatent Srl. 

Il Rettore comunica, altresì, che l’Università di Messina ha richiesto a questo Ateneo di sottoscrivere il “Contratto di 

condivisione del brevetto”, quivi allegato, al fine di disciplinare la gestione congiunta del titolo di PI, con riferimento  

alla prosecuzione del procedimento di brevettazione, al pagamento dei diritti di mantenimento in vita, all’estensione a 

nome congiunto del brevetto in Stati esteri e ad ogni altra attività direttamente o indirettamente connessa con la 

protezione dell’invenzione, il suo sfruttamento e l’eventuale trasferimento delle quote di contitolarità. 

 

Terminata la relazione, il Rettore invita il Consesso ad esprimersi in merito. 

 

IL CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE 

 

VISTO lo Statuto del Politecnico di Bari; 

VISTO  l’art. 65 del Decreto Legislativo 10.02.2005 n. 30 “Codice della proprietà industriale, a norma 

dell’articolo 15 della Legge 12.12.2002 n. 273”; 
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VISTO l’art. 36 co.2, lett. a) del Decreto legislativo 18 aprile 2016, n. 50 “Codice dei contratti pubblici”; 

VISTO il Decreto Legislativo n. 56 del 19 aprile 2017 “Disposizioni integrative e correttive al decreto 

legislativo 18 aprile 2016, n. 50”; 

VISTO il Regolamento del Politecnico di Bari in materia di proprietà industriale emanato con decreto 

rettorale n. 259 del 07.07.2014; 

VISTO il vigente Regolamento per l’Amministrazione, la Finanza e la Contabilità di Ateneo; 

VISTO il Regolamento del Politecnico di Bari per l’acquisizione di beni, servizi e lavori in economia; 

VISTA la nota dell’Università degli Studi di Messina, acquisita al Prot. n. 25439 del 28.07.2022; 

PRESO ATTO della volontà manifestata dall’Università degli Studi di Messina di partecipare alle spese 

brevettuali per la quota di competenza; 

CONSIDERATA la stima dell’impegno economico in quota parte, pari a € 593,75 (IVA esclusa), che il Politecnico 

di Bari potrebbe sostenere per il deposito della domanda di brevetto nazionale de quo;  

ACCERTATA la disponibilità finanziaria sull’UA POL.AC.DGRSI. SRRI “Settore Ricerca, Relazioni 

internazionali e Post - Lauream” CA 01.10.03.02 – Brevetti; 

VISTA la bozza del Contratto per la gestione congiunta della domanda di brevetto de quo; 

UDITA la relazione del Rettore; 

 

DELIBERA 

 

all’unanimità: 

- di procedere all’affidamento diretto dell’incarico per il deposito della domanda di brevetto nazionale dal titolo 

provvisorio “Magneto-mechanical accelerometer” all’operatore economico Interpatent Srl, per un importo 

complessivo di € 1.187,50 (IVA esclusa);  

- di ripartire equamente le spese di brevettazione, il cui importo complessivo è pari a € 1.187,50 (IVA esclusa), tra i 

contitolari della domanda di brevetto, come di seguito dettagliato: 

• € 593,75 (IVA esclusa) a carico del Politecnico di Bari; 

• € 593,75 (IVA esclusa) a carico dell’Università di Messina. 

- di far gravare la quota di competenza del Politecnico di Bari sull’UA.POL.AC.DGRSI.SRRI “Settore Ricerca, 

Relazioni internazionali e Post- Lauream” - CA.01.10.03.02 - “Brevetti”;  

- di nominare la dott.ssa Antonella Palermo, Responsabile del Settore Ricerca, Relazioni Internazionali e Post - 

Lauream di questo Ateneo, Responsabile Unico del Procedimento per l’affidamento de quo; 

- di autorizzare il Rettore ad assumere con proprio provvedimento ogni altro impegno che dovesse rendersi necessario 

per il deposito della domanda di brevetto in Italia di cui trattasi; 

- di conferire mandato al Rettore di sottoscrivere il Contratto tra Politecnico di Bari e Università di Messina al fine di 

disciplinare la gestione congiunta del brevetto in parola e di apportare al testo modifiche e/o integrazioni ove 

necessarie; 

- di nominare il Prof. Mario Carpentieri, afferente al Dipartimento di Ingegneria Elettrica e dell’Informazione - DEI 

del Politecnico di Bari, quale Referente per il Contratto di cui trattasi. 

 

La presente delibera è immediatamente esecutiva. 

Gli uffici dell’Amministrazione centrale opereranno in conformità, nell’ambito delle rispettive competenze. 
 

 

  

http://www.bosettiegatti.eu/info/norme/statali/2016_0050.htm
http://www.bosettiegatti.eu/info/norme/statali/2016_0050.htm
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Il Rettore riferisce che il Ministero dello Sviluppo Economico, Direzione Generale per la Tutela della Proprietà 

Industriale – Ufficio Italiano Brevetti e Marchi - Divisione VI – Politiche e Progetti per la Promozione della Proprietà 

Industriale, ha emanato il bando per la realizzazione di Programmi di valorizzazione dei brevetti tramite il finanziamento 

di progetti di Proof of Concept (PoC) delle Università italiane e degli Enti Pubblici di Ricerca (EPR) italiani e degli 

Istituti di Ricovero e Cura a Carattere Scientifico (IRCCS) da finanziare nell’ambito del Piano Nazionale di Ripresa e 

Resilienza, Missione 1 “Digitalizzazione, innovazione competitività, cultura e turismo” - Componente 2 

“Digitalizzazione, innovazione e competitività nel sistema produttivo” – Investimento 6 “Sistema della proprietà 

industriale” finanziato dall’Unione Europea – NextGenerationEU”. 

Il Rettore rende noto che attraverso il suddetto bando il MISE, ai sensi dell’art. 1 “Finalità e ambito di applicazione” 

finanzia Programmi di valorizzazione di brevetti o domande di brevetto, composti da progetti di Proof of Concept (PoC). 

I Programmi di valorizzazione sono finalizzati alla realizzazione di progetti di PoC diretti alla valorizzazione di brevetti 

e domande di brevetto, attraverso l’incremento del livello di maturità tecnologica secondo la scala di TRL1, al fine di 

consentire la connessione tra il sistema della ricerca e il mondo delle imprese conferendo valore all’innovazione e 

facilitando il trasferimento tecnologico. 

Sono ammissibili: 

− brevetti concessi a partire dal 1° gennaio 2019; 

− domande nazionali di brevetto per invenzione industriale depositate dal 1° gennaio 2018 con un rapporto di 

ricerca con esito “non negativo”; 

− domande di brevetto europeo o domande internazionali di brevetto depositate dal 1° gennaio 2018, con un 

rapporto di ricerca con esito “non negativo”, che rivendichino la priorità di una precedente domanda nazionale 

di brevetto. 

I Programmi di valorizzazione, di durata massima di 18 mesi, possono essere presentati entro e non oltre il 31 ottobre 

2022, pena l'irricevibilità dei Programmi stessi. 

Il Rettore rappresenta che il Politecnico di Bari è titolare di domande di brevetto/brevetti ammissibili come da prospetto 

allegato, che intende candidare in risposta al bando, giusto art. 4, in forma congiunta con l’Università degli Studi della 

Campania “Luigi Vanvitelli”, l’Università del Salento, l’Università degli Studi di Salerno, l’Università degli Studi di 

Napoli Federico II, l’Università degli Studi di Napoli Parthenope e la Fondazione Ricerca & Imprenditorialità (FR&I). 

L’Università degli Studi della Campania “Luigi Vanvitelli” è stata designata dalla compagine quale Soggetto capofila 

e Responsabile dell’attuazione del Programma di valorizzazione dal titolo “#NOACRONYM+ – Disintermediare e 

semplificare per accelerare il trasferimento di tecnologia e competenze verso il mercato” nonché unico referente per la 

Direzione Generale per la Tutela della Proprietà Industriale – Ufficio Italiano Brevetti e Marchi. 

Il Rettore informa che l’importo massimo del finanziamento da parte del MISE per ciascun Programma di valorizzazione 

non può essere superiore ad € 480.000,00, e che è previsto, altresì, un contributo ministeriale di importo massimo pari 

ad € 10.000,00 a copertura dei costi di personale impegnato nelle attività di gestione. 

L’importo del finanziamento MISE da destinare a ciascun progetto di PoC non può essere superiore al 90% del totale 

dei costi ammissibili, entro il limite massimo di finanziamento di € 60.000,00. 

Il Rettore precisa che, in riferimento al Programma “#NOACRONYM+”, il costo di ciascun PoC ammonta ad € 75,000, 

di cui € 60.000,00 (80% dell’importo) a carico del MISE ed € 15.000,00 (20% dell’importo) a carico dei fondi di ciascun 

Ateneo partecipante. 

Il Politecnico di Bari si impegna, pertanto, a garantire un cofinanziamento con risorse finanziarie proprie che potrà 

variare in un intervallo compreso tra € 0,00 ed € 45.000,00, a seconda che siano selezionati per le attività di 

valorizzazione un minimo di zero o un massimo di tre domande di brevetto/brevetti di cui l’Ateneo detiene la titolarità. 

Il Rettore, in ultimo, riferisce che ai sensi dell’art. 7 del bando sono ammissibili i costi di seguito elencati: 

• personale: assunto a tempo indeterminato e/o a tempo determinato (es. ricercatori, tecnici e altro personale di 

supporto) purché impegnato nelle attività dirette alla valorizzazione oggetto dei progetti di PoC. I costi relativi 

al personale assunto a tempo indeterminato non potranno essere superiori al 20% del totale dei costi 

ammissibili; 

• materiali, attrezzature e licenze software; 
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• servizi di consulenza specialistica tecnologica. 

 

Il Rettore, terminata la relazione, invita il consesso ad esprimersi in merito. 

 

IL CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE 

 

VISTO lo Statuto del Politecnico di Bari; 

VISTO il Bando per la realizzazione di Programmi di valorizzazione dei brevetti tramite il finanziamento di progetti 

di Proof of Concept (PoC) delle Università italiane e degli Enti Pubblici di Ricerca (EPR) italiani e degli 

Istituti di Ricovero e Cura a Carattere Scientifico (IRCCS) da finanziare nell’ambito del Piano Nazionale 

di Ripresa e Resilienza, Missione 1 “Digitalizzazione, innovazione competitività, cultura e turismo” - 

Componente 2 “Digitalizzazione, innovazione e competitività nel sistema produttivo” – Investimento 6 

“Sistema della proprietà industriale” finanziato dall’Unione Europea – NextGenerationEU”; 

VISTO il Programma di valorizzazione dal titolo “#NOACRONYM+ – Disintermediare e semplificare per 

accelerare il trasferimento di tecnologia e competenze verso il mercato” che sarà candidato dall’Università 

degli Studi della Campania “Luigi Vanvitelli” in qualità di soggetto capofila, in forma congiunta con il 

Politecnico di Bari, l’Università del Salento, l’Università degli Studi di Salerno, l’Università degli Studi di 

Napoli Federico II, l’Università degli Studi di Napoli Parthenope e FR&I; 

VISTI gli allegati 2, 3, 4, 5, 6 e 7, parti integranti della proposta progettuale de quo; 

ATTESA la necessità di assicurare il cofinanziamento del Politecnico di Bari per la realizzazione delle attività 

progettuali mediante risorse finanziarie proprie, per un importo compreso tra € 0,00 ed € 45.000,00; 

UDITA la relazione del Rettore; 

 

DELIBERA 

 

all’unanimità: 

- di autorizzare, in risposta all’art. 4 del bando per la realizzazione di Programmi di valorizzazione dei brevetti, tramite 

il finanziamento di progetti di Proof of Concept (PoC) delle Università italiane e degli Enti Pubblici di Ricerca (EPR) 

italiani e degli Istituti di Ricovero e Cura a Carattere Scientifico (IRCCS), da finanziare nell’ambito del Piano 

Nazionale di Ripresa e Resilienza, Missione 1 “Digitalizzazione, innovazione competitività, cultura e turismo” 

Componente 2 “Digitalizzazione, innovazione e competitività nel sistema produttivo” - Investimento 6 “Sistema della 

proprietà industriale”, finanziato dall’Unione Europea - NextGenerationEU”, la partecipazione del Politecnico di 

Bari, in forma congiunta con l’Università degli Studi della Campania “Luigi Vanvitelli” , l’Università del Salento, 

l’Università degli Studi di Salerno, l’Università degli Studi di Napoli Federico II, l’Università degli Studi di Napoli 

Parthenope e Fondazione Ricerca & Imprenditorialità (FR&I), al Programma di valorizzazione dal titolo: 

“#NOACRONYM+ – Disintermediare e semplificare per accelerare il trasferimento di tecnologia e competenze verso 

il mercato”; 

- di designare, quale referente scientifico della proposta progettuale presentata in risposta al bando di cui trattasi, il 

Prof. Vincenzo Luigi Spagnolo, Prorettore con delega a Terza Missione e trasferimento tecnologico del Politecnico 

di Bari; 

- di impegnarsi, subordinatamente all’ammissione a finanziamento del Progetto e con riferimento all’art. 6 del bando, 

a cofinanziare il Programma di valorizzazione dal titolo: “#NOACRONYM+  Disintermediare e semplificare per 

accelerare il trasferimento di tecnologia e competenze verso il mercato”, con risorse finanziarie proprie a valere sui 

fondi di bilancio di Ateneo, per un importo che potrà variare in un intervallo compreso tra € 0,00 ed € 45.000,00, a 

seconda che siano selezionati per le attività di valorizzazione un minimo di zero o un massimo di tre domande di 

brevetto/brevetti di cui il Politecnico di Bari detiene la titolarità; 

- di conferire mandato al Direttore Generale di individuare i fondi necessari ad assicurare il cofinanziamento di progetto 

previsto. 

 

La presente delibera è immediatamente esecutiva. 

Gli uffici dell’Amministrazione centrale opereranno in conformità, nell’ambito delle rispettive competenze. 
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Il Rettore informa che è pervenuta dal prof. Antonio Messeni Petruzzelli, afferente al Dipartimento di Meccanica, 

Matematica e Management (DMMM) di questo Ateneo, proposta di sottoscrizione di un contratto di consulenza 

scientifica (All. 1) con Magista srls (magista.eu), società di consulenza aziendale con sede a Napoli, operante nei settori 

dell’innovazione e dell'ottimizzazione dei processi aziendali, con particolare riferimento a tematiche relative alle 

transizioni industriali, quali ad esempio l’attuale trasformazione dei comparti produttivi legata all’adozione di 

tecnologie Industria 4.0., sia nell'ambito della produzione di beni sia in quello dell'erogazione dei servizi. 

Il Rettore rappresenta che il contratto in argomento ha ad oggetto la validazione scientifica, dell’innovatività dei risultati 

di attività di ricerca industriale e sviluppo sperimentale, in linea con i criteri di classificazione definiti in ambito OCSE 

e, in particolare, nel c.d. Manuale di Frascati e Manuale di Oslo. 

Il Rettore rende noto, inoltre, che il contratto in parola, il cui termine è fissato alla data del 31.12.2023, prevede la 

designazione dei proff. Antonio Messeni Petruzzelli e Umberto Panniello quali responsabili scientifici. 

Il Rettore comunica, altresì, che la società Magista srls si impegna a corrispondere all’Ateneo per ogni singola attività 

volta al supporto per la progettazione di strategie e modelli di innovazione un compenso pari a € 9.500,00 

(novemila,500/00) IVA esclusa e per ogni singola attività di validazione un compenso pari a € 2.500,00 

(duemila,500/00) IVA esclusa. Il corrispettivo finale complessivo non potrà essere superiore all’importo di € 150.000,00 

(centocinquantamila/00), IVA esclusa. 

Il Rettore informa, a tal proposito, che l’esatta determinazione del compenso sarà definita alla chiusura parziale e/o 

totale delle attività di consulenza di cui trattasi. 

In ultimo, il Rettore rende noto che i proff. Antonio Messeni Petruzzelli e Umberto Panniello hanno provveduto a 

redigere apposito piano di spesa (All. 2) riferito al Contratto de quo sulla base del vigente Regolamento di disciplina 

delle attività e/o prestazioni svolte nell’interesse di soggetti terzi, pubblici e privati di questo Ateneo ed hanno proposto 

di affidare la gestione amministrativo-contabile al Settore Ricerca, Relazioni Internazionali e Post-Lauream, e di 

destinare, pertanto, la sub-quota del 40% (riservata alla struttura che gestisce il contratto) della quota del 20% (riferita 

alle spese generali) allo stesso Settore. 

 

Terminata la relazione, il Rettore invita il Consesso ad esprimersi in merito. 

 

IL CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE 

UDITA la relazione del Rettore; 

VISTO il vigente Statuto del Politecnico di Bari; 

VISTO il vigente Regolamento di disciplina delle attività e/o prestazioni svolte nell’interesse di soggetti terzi, 

pubblici e privati; 

VISTA la proposta di Contratto di consulenza scientifica tra Magista srls e Politecnico di Bari; 

VISTO il relativo piano di spesa; 

 

DELIBERA 

all’unanimità: 

- di approvare la proposta di Contratto di consulenza scientifica tra Magista srls e Politecnico di Bari; 

- di approvare il piano di spesa relativo al Contratto in parola; 

- di confermare quali responsabili scientifici per l’esecuzione e la gestione delle attività oggetto del Contratto i proff. 

Antonio Messeni Petruzzelli e Umberto Panniello;  

- di affidare la gestione amministrativo-contabile del Contratto di cui trattasi al Settore Ricerca Relazioni Internazionali 

e Post-Lauream; 

- di destinare la sub-quota del 40% (riservata alla struttura che gestisce il contratto) della quota del 20% (riferita alle 

spese generali) al budget del Settore Ricerca Relazioni Internazionali e Post-Lauream; 

- di dare mandato al Rettore di sottoscrivere il Contratto e di apportare eventuali modifiche e/o integrazioni, ove 

necessario. 

 

La presente delibera è immediatamente esecutiva. 

Gli uffici dell’Amministrazione centrale opereranno in conformità, nell’ambito delle rispettive competenze. 

  

 

Consiglio di Amministrazione n. 18/2022 

del 27 ottobre 2022 

Delibera 

n. 191 

RICERCA E TRASFERIMENTO 

TECNOLOGICO 

Contratto di consulenza scientifica tra Magista srls e 

Politecnico di Bari. Referente: Prof. Messeni Petruzzelli 



Verbale approvato nella seduta n. 4/2023 del 30-31 marzo 2023 

 

  
Verbale del Consiglio di Amministrazione n. 18/2022 

Seduta del 27 ottobre 2022 

Pag. 30 di 45 

 

 

Il Rettore informa che la società GE Avio S.r.l. ha proposto la sottoscrizione di un contratto di consulenza scientifica, 

della durata di 12 mesi, per l’esecuzione della seguente attività: “Development and optimization of technologies to 

validate full authority turboprop control systems”, il cui referente scientifico è il prof. David Naso, afferente al 

Dipartimento di Ingegneria Elettrica e dell'Informazione. 

Il Rettore riferisce che il corrispettivo previsto per lo svolgimento dell’attività sopra citata è pari a € 8.000,00, oltre Iva, 

il cui piano di spesa è redatto sulla base del vigente Regolamento di disciplina delle attività e/o prestazioni svolte 

nell’interesse di soggetti terzi, pubblici e privati di questo Ateneo. 

Il Rettore comunica, infine, che il prof. Naso, in qualità di referente del contratto in parola, ha proposto di affidare la 

gestione amministrativo-contabile al Settore Ricerca, Relazioni Internazionali e Post-Lauream e di destinare, pertanto, 

la sub-quota del 40% (riservata alla struttura che gestisce il contratto) della quota del 20% (riferita alle spese generali) 

all’Amministrazione centrale.  

Si allega la proposta di contratto come pervenuta. 

 

Terminata la relazione, il Rettore invita il Consesso ad esprimersi in merito. 

 

IL CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE 

 

UDITA la relazione del Rettore;  

VISTO il vigente Statuto del Politecnico di Bari; 

VISTO il vigente Regolamento di disciplina delle attività e/o prestazioni svolte nell’interesse di soggetti terzi, 

pubblici e privati; 

VISTA la proposta di Contratto di consulenza scientifica tra Politecnico di Bari e GE Avio S.r.l. per lo svolgimento 

della seguente attività: “Development and optimization of technologies to validate full authority turboprop 

control systems”; 

VISTO il relativo piano di spesa redatto dal prof. David Naso, 

 

DELIBERA 

 

all’unanimità: 

- di approvare il contratto di consulenza scientifica tra Politecnico di Bari e GE Avio S.r.l. per lo svolgimento della 

seguente attività: “Development and optimization of technologies to validate full authority turboprop control 

systems”; 

- di approvare il piano di spesa relativo al contratto in parola; 

- di confermare il prof. Naso quale responsabile scientifico per l’esecuzione e la gestione dell’attività “Development 

and optimization of technologies to validate full authority turboprop control systems”; 

- di affidare la gestione amministrativo-contabile del Contratto di cui trattasi al Settore Relazioni Internazionali e Post-

Lauream; 

- di destinare la sub-quota del 40% (riservata alla struttura che gestisce il contratto) della quota del 20% (riferita alle 

spese generali) al budget del Settore Relazioni Internazionali e Post-Lauream; 

- di dare mandato al Rettore di sottoscrivere il contratto e di apportare eventuali modifiche e/o integrazioni, ove 

necessario. 

 

La presente delibera è immediatamente esecutiva. 

Gli uffici dell’Amministrazione centrale opereranno in conformità, nell’ambito delle rispettive competenze. 
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Il Rettore informa che la società GE Avio S.r.l. ha proposto la sottoscrizione di un contratto di consulenza scientifica, 

della durata di 12 mesi, per l’esecuzione della seguente attività: “Study of end to end fluidic systems architectures for 

hydrogen fueled aircrafts”, i cui referenti scientifici sono i proff. Riccardo Amirante e Pietro De Palma. 

Il Rettore riferisce che il corrispettivo previsto per lo svolgimento dell’attività sopra citata è pari a € 8.000,00, oltre Iva, 

il cui piano di spesa è redatto sulla base del vigente Regolamento di disciplina delle attività e/o prestazioni svolte 

nell’interesse di soggetti terzi, pubblici e privati di questo Ateneo. 

Il Rettore comunica, infine, che i proff. Amirante e De Palma, in qualità di referenti del contratto in parola, hanno 

proposto di affidare la gestione amministrativo-contabile al Settore Ricerca, Relazioni Internazionali e Post-Lauream e 

di destinare, pertanto, la sub-quota del 40% (riservata alla struttura che gestisce il contratto) della quota del 20% (riferita 

alle spese generali) all’Amministrazione centrale.  

 

Terminata la relazione, il Rettore invita il Consesso ad esprimersi in merito. 

 
IL CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE 

 

UDITA la relazione del Rettore;  

VISTO il vigente Statuto del Politecnico di Bari; 

VISTO il vigente Regolamento di disciplina delle attività e/o prestazioni svolte nell’interesse di soggetti terzi, 

pubblici e privati; 

VISTA la proposta di Contratto di consulenza scientifica tra Politecnico di Bari e GE Avio S.r.l. per lo svolgimento 

della seguente attività: “Study of end to end fluidic systems architectures for hydrogen fueled aircrafts”; 

VISTO il relativo piano di spesa redatto dai proff. Amirante e De Palma 

 

DELIBERA 

 

all’unanimità: 

- di approvare il contratto di consulenza scientifica tra Politecnico di Bari e GE Avio S.r.l. per lo svolgimento della 

seguente attività: “Study of end to end fluidic systems architectures for hydrogen fueled aircrafts”; 

- di approvare il piano di spesa relativo al contratto in parola; 

- di confermare i proff. Amirante e De Palma quali responsabili scientifici per l’esecuzione e la gestione dell’attività 

“Study of end to end fluidic systems architectures for hydrogen fueled aircrafts”; 

- di affidare la gestione amministrativo-contabile del Contratto di cui trattasi al Settore 

- di destinare la sub-quota del 40% (riservata alla struttura che gestisce il contratto) della quota del 20% (riferita alle 

spese generali) al budget del Settore; 

- in caso di approvazione, di dare mandato al Rettore di sottoscrivere il contratto e di apportare eventuali modifiche 

e/o integrazioni, ove necessario. 

 

La presente delibera è immediatamente esecutiva. 

Gli uffici dell’Amministrazione centrale opereranno in conformità, nell’ambito delle rispettive competenze. 
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Il Rettore informa che la Regione Puglia, mediante l’”Avviso di selezione delle proposte di processi partecipativi da 

ammettere a sostegno regionale nell’ambito del Programma annuale della partecipazione della Regione Puglia”, 

intende promuovere i processi partecipativi e la cittadinanza attiva con l’obiettivo di sostenere la realizzazione di 

interventi e attività nell’interesse della comunità locale, coinvolgendo la cittadinanza in forme di partecipazione e co-

progettazione, favorendo la diffusione della cultura della partecipazione e valorizzando il ruolo di tutti i soggetti del 

territorio. 

Il Rettore comunica che, ai fini della candidatura in risposta all’Avviso sopra citato, il Consorzio di Gestione di Torre 

Guaceto ha proposto, tramite la Prof.ssa Francesca Calace, la sottoscrizione di Accordo di partenariato con questo 

Ateneo e i partner Provincia di Brindisi, Comuni di Brindisi, Carovigno, San Vito dei Normanni, l’Istituto Comprensivo 

Carovigno, l’Università del Salento e il Club Unesco di Brindisi, al fine di collaborare nelle fasi di programmazione e 

realizzazione della progettazione partecipata funzionale alla candidatura della riserva marina e terrestre di Torre Guaceto 

e di una vasta porzione di territorio costiero e dell’entroterra a nord di Brindisi come Riserva della Biosfera, secondo il 

programma MAB (Man and Biosphere) UNESCO. 

Il Rettore informa che l’accordo prevede l’impegno dei sottoscrittori a mettere a disposizione risorse umane e materiali 

necessarie per lo svolgimento delle attività progettuali, quali: 

▪ supportare nell’organizzazione e nella promozione e disseminazione del progetto; 

▪ partecipare alla cabina di regia con la presenza dei principali partner attuatori; 

▪ condivisione e monitoraggio delle finalità di progetto; 

▪ supportare, promuovere e disseminare i risultati di progetto anche sui propri canali comunicativi e partecipazione 

ai follow-up. 

 

Terminata la relazione, il Rettore invita il Consesso ad esprimersi in merito. 

 

IL CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE 

 

VISTO lo Statuto del Politecnico di Bari;  

VISTA la proposta di sottoscrizione dell’Accordo formale tra Consorzio di gestione di Torre Guaceto e Politecnico 

di Bari nell’ambito dell’Avviso pubblico “Puglia Partecipa” della Regione Puglia;  

VISTO il parere favorevole del Senato Accademico del 26 ottobre 2023; 

UDITA la relazione del Rettore, 

 

DELIBERA 

 

all’unanimità: 

- di approvare l’Accordo formale tra Consorzio di gestione di Torre Guaceto e Politecnico di Bari nell’ambito 

dell’Avviso pubblico “Puglia Partecipa” della Regione Puglia; 

- di dare mandato al Rettore, in qualità di Legale Rappresentante, di sottoscrivere l’Accordo e di apportare al testo 

eventuali modifiche, ove necessario;  

- di confermare quale responsabile del Politecnico di Bari nell’ambito dell’Accordo la prof.ssa Calace. 

 

La presente delibera è immediatamente esecutiva. 

Gli uffici dell’Amministrazione centrale opereranno in conformità, nell’ambito delle rispettive competenze. 
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pubblico “Puglia Partecipa” della Regione Puglia. 

Referente: Prof.ssa Calace 
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Il Rettore riferisce che il punto è ritirato. 
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RICERCA E TRASFERIMENTO 

TECNOLOGICO 

Accordo tra Free Energy Saving srl e Politecnico di Bari 

per affidamento di incarico di ricerca nell’ambito del 

progetto “DIRAC – ALO” (proponente Prof. Naso) 
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Il Rettore riferisce che il punto è ritirato. 
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RICERCA E TRASFERIMENTO 
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Accordo tra Free Energy Saving srl e Politecnico di Bari 
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progetto “DIRAC – EqMS” (proponente Prof. Naso) 
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Il Magnifico Rettore rende noto che, nell’ambito delle iniziative per la “prevenzione e il controllo di sindromi 

influenzali” e, in continuità con gli accordi stipulati con l’Azienda Ospedaliero-Universitaria Consorziale Policlinico di 

Bari, è pervenuta la nota prot. 30357 del 26 settembre 2022 della Regione Puglia - Dipartimento promozione della 

Salute e del Benessere Animale, avente ad oggetto le raccomandazioni e le indicazioni operative per la campagna di 

vaccinazione antinfluenzale 2022/2023 (All. n. 1). La nota in questione, facendo espresso riferimento alla circolare del 

Ministero della Salute prot. 0031738 del 06.07.2022 (All. n. 2), sottolinea l’importanza di contrastare la diffusione di 

virus influenzali per tutelare la salute della collettività ed in particolare dei soggetti ad alto rischio, nonché per 

semplificare la diagnosi e la gestione dei casi sospetti di COVID-19 nella stagione influenzale 2022-2023, anche in 

previsione di una probabile co-circolazione di virus influenzali e SARS-CoV-2.  

Non di meno, con espresso riferimento anche alle misure di prevenzione non farmacologiche messe in campo nella 

stagione influenzale 2021-2022 per fronteggiare la pandemia, si evidenzia come le stesse abbiano influenzato in modo 

favorevole la circolazione dei virus influenzali, con un andamento epidemiologico ed una intensità epidemica bassa. 

Successivamente, con nota prot. n. 31593 del 5 ottobre, l’Azienda Ospedaliero-Universitaria Consorziale Policlinico di 

Bari (All. n. 3) comunicava la propria disponibilità allo svolgimento di attività di offerta della vaccinazione 

antinfluenzale al personale di questo Ateneo, alle stesse condizioni applicate nella campagna antinfluenzale precedente, 

come riportate nel seguito:  

1) il costo del vaccino e della prestazione ambulatoriale è stabilito in euro 10,00 (euro dicei//00); 

2) l’attività sarà svolta presso l’ambulatorio del Policlinico di Bari annesso alla Control Rom, in alternativa, presso il 

campus “Quagliarello”; 

3) le date previste di vaccinazione presso il Policlinico sono individuate dal 10 ottobre fino al 30 novembre 2022; 

4) nell’eventualità di svolgimento presso il Campus “Quagliarello”, le date saranno da concordare tra il referente 

ospedaliero della campagna vaccinale e la Direzione Affari Generali, Servizi Bibliotecari e Legali. 

Con riferimento a quanto sopra esposto, il Rettore, nel comunicare che l’iniziativa coinvolgerebbe, alla stregua della 

precedente campagna di vaccinazione, su base volontaria, il personale tecnico amministrativo e docente, nonché 

dottorandi e assegnisti di ricerca, borsisti e collaboratori, per un numero di circa 1.000 unità, apre la discussione, 

precisando che nell’ultima campagna vaccinale svoltasi presso il Campus Universitario nell’anno 2021 hanno aderito 

circa 400 unità di personale.  

 

Terminata la relazione, il Rettore invita il Consesso ad esprimersi in merito. 

 

IL CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE 

UDITA la relazione del Magnifico Rettore; 

VISTA nota prot. 30357 del 26 settembre 2022 della Regione Puglia – Dipartimento promozione della 

Salute e del Benessere Animale avente ad oggetto le raccomandazioni e le indicazioni operative per 

la campagna vaccinazione antinfluenzale 2022/2023; 

UDITO il Referente Covid di Ateneo; 

PRESO ATTO delle motivazioni addotte relativamente alla ulteriore possibilità per il personale docente, tecnico 

amministrativo, dottorandi, assegnisti e personale parasubordinato di eseguire, su base volontaria e 

senza alcun onere a proprio carico, la sommnistrazione del vaccino antinfluenzale, 

 

DELIBERA 

all’unanimità: 

- di autorizzare l’adesione dell’Ateneo alla proposta di effettuazione del programma di vaccinazione antinfluenzale in 

favore del personale docente, tecnico amministrativo, dottorandi, assegnisti e personale parasubordinato, per un 

numero di potenziali beneficiari pari a circa 1.000 unità, per una spesa presunta di euro 10.000,00 (10,00 euro X 1.000 

unità); 

- che la predetta spesa gravi sul pertinente conto del budget CA.04.43.18.14 “Accertamenti Sanitari” a valere sulle 

disponibilità allocate sul progetto “EMERG_MIUR_2”, finanziato con le risorse ministeriali di cui al D.M. n.734 del 

25/06/2021. 

 

La presente delibera è immediatamente esecutiva. 

Gli uffici dell’Amministrazione centrale opereranno in conformità, nell’ambito delle rispettive competenze.  
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Il Rettore informa che con DM 934 del 03 agosto 2022 e 1452 del 22/9/2022, che si allegano, il Ministero dell’Università 

e della Ricerca ha assegnato, a questa Università, un contributo finanziario di euro 450.000,00 per l’organizzazione, 

sulla base di appositi accordi con Istituti Superiori di II grado, di corsi di orientamento della durata di 15 ore ciascuno 

da somministrare, secondo i relativi programmi, con modalità curricolare o extracurricolare e per almeno 2/3 in 

presenza, agli alunni iscritti agli ultimi 3 anni della scuola secondaria superiore di secondo grado, con la possibilità di 

coinvolgere le insegnanti e gli insegnanti della scuola secondaria superiore. Gli obiettivi dei corsi sono: 

a) conoscere il contesto della formazione superiore e del suo valore in una società della conoscenza, informarsi sulle 

diverse proposte formative quali opportunità per la crescita personale e la realizzazione di società sostenibili e inclusive;  

b) fare esperienza di didattica disciplinare attiva, partecipativa e laboratoriale, orientata dalla metodologia di 

apprendimento del metodo scientifico;  

c) autovalutare, verificare e consolidare le proprie conoscenze per ridurre il divario tra quelle possedute e quelle richieste 

per il percorso di studio di interesse;  

d) consolidare competenze riflessive e trasversali per la costruzione del progetto di sviluppo formativo e professionale;  

e) conoscere i settori del lavoro, gli sbocchi occupazionali possibili nonché i lavori futuri sostenibili e inclusivi e il 

collegamento fra questi e le conoscenze e competenze acquisite. 

A tal proposito, comunica che, su indicazione dei Delegati all’Orientamento del Rettore, i delegati all’Orientamento di 

Dipartimento hanno presentato 51 corsi di orientamento, da erogare nel periodo dal 1° novembre 2022 al 31 maggio 

2023. 

Ai sensi del predetti decreti, l’assegnazione del predetto contributo di euro 450 mila, per l’anno scolastico 2022/2023, 

prevede il raggiungimento dei seguenti target:  

• 1.800 Studenti; 

• 90 Corsi; 

• 11 Accordi. 

 

 
Terminata la relazione, il Rettore invita il Consesso ad esprimersi in merito. 

 

Il consigliere Magarelli chiede chiarimenti in merito al coordinamento amministrativo. 

Il Rettore evidenzia che il corretto riferimento in tabella dovrebbe essere quello relativo al solo coordinamneto 

scientifico. 

Il Prof. Fraddosio ritiene che nella tabella di ripartizione finanziaria, così come proposta, i costi di coordinamento 

compaiono con un peso eccessivo rispetto a quelli per la docenza. In assenza di un disciplinare che vincola le voci di 

spesa, suggerisce di correggere la tabella cassando la prima colonna: questo permetterebbe di far comparire la voce 

relativa al coordinamento con una percentuale certamente più congrua. Chiede inoltre chiarimenti relativamente alle 

attrezzature, e se convenga magari incrementare tale voce a scapito di quella relativa ai rimborsi. 

Il Rettore si riserva la possibilità di riesaminare il programma di spesa ed i relativi elementi di dettaglio con i delegati, 

concordando sull’opportunità che sia eliminata la prima colonna.  

 

IL CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE 

 

UDITA la relazione del Rettore; 

VISTO il D.M. n. 934 del 3 agosto 2022 Criteri di riparto delle risorse e modalità di attuazione dei progetti 

relativi al “Orientamento attivo nella transizione scuola-università̀” – nell’ambito del Piano 

RIPARTIZIONE FINANZIARIA -PNRR % SUL TOTALE BUDGET RIPARTITO

DOCENZE  40% 180.000,00 €

QUOTA BLOCCATA RICAUTFIN DOCENTI  (25 EURO PER ALLIEVO 15 ORE DI CORSO) 10% 45.000,00 €

QUOTA ISTITUTI SUPERIORI 10% 45.000,00 €

RESIDUO PARZIALE 40% 180.000,00 €

COORDINAMENTO SCIENTIFICO 8% 36.000,00 €

RIMBORSI 16% 72.000,00 €

ATTREZZATURE LABORATORIALI/ INFORMATICHE 16% 72.000,00 €

450.000,00 €

60% DOCENTI POLIBA + 

DOCENTI SCUOLE

40% COORDINAMENTO 

SCIENTIFICO E TECNICO-

AMMINISTRATIVO 
TOTALE

 

Consiglio di Amministrazione n. 18/2022 

del 27 ottobre 2022 

Delibera 

n. 198 
ORIENTAMENTO E TUTORATO 

Attuazione del progetto “Orientamento attivo nella 

transizione scuola-università” (M4C1-24) nell’ambito 

del PNNR - Missione 4 “Istruzione e ricerca” - 

Componente 1 “Potenziamento dell’offerta dei servizi 

all’istruzione: dagli asili nido all’Università” 



Verbale approvato nella seduta n. 4/2023 del 30-31 marzo 2023 

 

  
Verbale del Consiglio di Amministrazione n. 18/2022 

Seduta del 27 ottobre 2022 

Pag. 37 di 45 

 

Nazionale di Ripresa e Resilienza, Missione 4 “Istruzione e ricerca” – Componente 1 

“Potenziamento dell’offerta dei servizi all’istruzione: dagli asili nido all’Università̀” – 

Investimento 1.6 “Orientamento attivo nella transizione scuola – università̀”, finanziato 

dall’Unione europea – NextGenerationEU; 

VISTO il D.M. n. 1452 del 22 settembre 2022 “Attuazione del decreto ministeriale prot. n. 934/2022”; 

VISTO il D.M. n. 1639 del 17 ottobre 2022 “Assegnazione preliminare delle risorse alle Istituzioni per 

l’a.s. 2022/2023”  

VISTA la proposta di attuazione del progetto “Orientamento attivo nella transizione scuola-università” 

(M4C1-24) nell’ambito del PNNR – Missione 4 “Istruzione e ricerca” – Componente 1 

“Potenziamento dell’offerta dei servizi all’istruzione: dagli asili nido all’Università”; 

CONSIDERATO che il Politecnico di Bari riconosce nelle finalità formative del progetto l’attinenza con le 

prerogative istituzionali volte alla valorizzazione delle conoscenze scientifiche, all’inclusione e 

alla crescita personale degli studenti delle scuole superiori di II grado; 

VISTO il vigente Statuto del Politecnico di Bari; 

 

DELIBERA 

 

all’unanimità: 

- di nominare, in ottemperanza all’art. 3 co. 6 del D.M. 1492 del 22 settembre 2022, quali Referenti del Politecnico di 

Bari, i Proff. Claudia Vitone e Antonio Emmanuele Uva – Delegati del Rettore all’Orientamento – con il compito di 

curare il coordinamento tecnico-scientifico e supportato dalla collaborazione del personale dell’Ufficio Orientamento 

e Tirocini; 

- di approvare, nell’ambito del PNNR, l’attuazione del progetto “Orientamento attivo nella transizione scuola-

università” (M4C1-24) – Missione 4 “Istruzione e ricerca” – Componente 1 “Potenziamento dell’offerta dei servizi 

all’istruzione: dagli asili nido all’Università” costituito dai percorsi di orientamento contenuti nell’allegato 1. 

- di dare mandato al Rettore di definire, di concerto con i delegati all’orientamento, per l’a.s. 2022/2023, il piano di 

utilizzo del contributo di cui al D.M. n. 1639 del 17 ottobre 2022. 

 

La presente delibera è immediatamente esecutiva. 

Gli uffici dell’Amministrazione centrale opereranno in conformità, nell’ambito delle rispettive competenze. 
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Il Rettore riferisce che è conclusa la procedura pubblica di selezione per la copertura di n. 1 posto di ricercatore a tempo 

determinato, della durata di 36 mesi, con regime di impegno a tempo pieno, ai sensi dell’art. 24, comma 3, lett. b) della 

Legge 30/12/2010, n. 240 (tipologia “senior”), presso il Dipartimento di Ingegneria Elettrica e dell’Informazione, nel 

s.s.d. ING-IND/34 – Bioingegneria industriale” (cod. RUTDb.DEI.22.06), indetta con D.R. n. 619 del 30/05/2022, il 

cui avviso è stato pubblicato nella Gazzetta Ufficiale della Repubblica Italiana - 4a Serie Speciale “Concorsi ed Esami” 

n. 52 del 1/07/2022. 

Il Consiglio del Dipartimento di Ingegneria Elettrica e dell’Informazione, assegnatario del predetto posto, nella seduta 

del 25/10/2022, ha – quindi – proceduto alla proposta di chiamata del dott. Daniele Di Mascolo, vincitore della 

procedura in parola. 

Inoltre, il Rettore fa presente che il Senato Accademico, nella seduta del 26 ottobre 2022, ha espresso il parere favorevole 

alla proposta di chiamata del dott. Daniele Di Mascolo nel ruolo di ricercatore a tempo determinato ex art. 24, co. 3, 

lett. b) della Legge 30/12/2010, n. 240. 

Premesso quanto sopra indicato, a norma del “Regolamento di Ateneo per la disciplina dei ricercatori a tempo 

determinato ai sensi della legge n. 240/2010” e del vigente Statuto, il Rettore invita il presente Consesso ad esprimersi 

in merito alle chiamate deliberate, come sopra riferito. 

 

IL CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE 

 

UDITA la relazione del Rettore; 

VISTA  la Legge 30/12/2010, n. 240, recante “Norme in materia di organizzazione delle università, di personale 

accademico e reclutamento, nonché delega al Governo per incentivare la qualità e l’efficienza del sistema 

universitario”; 

VISTO il “Regolamento di Ateneo per la disciplina dei ricercatori a tempo determinato ai sensi della legge n. 

240/2010”; 

VISTA  la delibera del Consiglio del Dipartimento di Ingegneria Elettrica e dell’Informazione del 25/10/2022; 

VISTA la delibera del Senato Accademico del 26/10/2022, che ha espresso il parere favorevole alla chiamata del dott. 

Daniele Di Mascolo nel ruolo di ricercatore a tempo determinato ex art. 24, co. 3, lett. b) della Legge 

30/12/2010, n. 240; 

VISTO il Decreto Ministeriale n. 856 del 16/11/2020 “Piano straordinario per il Reclutamento 

ricercatori di cui all’articolo 24, comma 3, lettera b), della Legge 240/2010”, con il quale sono state assegnate 

agli Atenei italiani le risorse “destinate all’attivazione di contratti di ricercatore a tempo determinato di cui 

all’articolo 24, comma 3, lettera b), della legge 30 dicembre 2010, n. 240  (ricercatori di tipo b), il cui 

trattamento economico è determinato in misura pari al 120 per cento del trattamento iniziale spettante al 

ricercatore confermato a tempo pieno” 

 

DELIBERA 

 

all’unanimità, di autorizzare la chiamata del dott. Daniele Di Mascolo nel ruolo di ricercatore a tempo determinato ex 

art. 24, co. 3, lett. b) della Legge 30/12/2010, n. 240 (tipologia “senior”), a valere sul Piano Straordinario di cui al D. M. 

n. 856 del 16/11/2020, presso il Dipartimento di Ingegneria Elettrica e dell’Informazione, nel s.s.d. ING-IND/34 

“Bioingegneria industriale”. 

 

La presente delibera è immediatamente esecutiva. 

Gli uffici dell’Amministrazione centrale opereranno in conformità, nell’ambito delle rispettive competenze. 
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Il Rettore riferisce che il punto è ritirato. 
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Il Rettore riferisce che, a far tempo dal 1° aprile 2021, presso l’Ufficio Flussi Documentali della Direzione Affari 

Generali, Servizi Bibliotecari e Legali, presta servizio il Sig. Giorgio Carelli, dipendente dell’Università degli Studi di 

Padova, inquadrato nella categoria B, posizione economica B/5, area servizi generali e tecnici, in posizione di comando 

ai sensi del d. lgs n. 165/2001.  

Il predetto temporaneo trasferimento è stato disposto con provvedimento D.D. n. 161 del 2/04/2021, successivamente 

prorogato al 31/03/2023, a seguito di nulla osta concesso dall’Università di appartenenza. 

L’art. 6, commi 2 e 3 del DL 36/2022, convertito dalla L. 29 giugno 2022, n. 79, prevede che le Amministrazioni 

possono attivare, fino al 31 dicembre 2022, procedure straordinarie di inquadramento in ruolo, nel limite del 50% delle 

vigenti facoltà assunzionali, a favore del personale non dirigenziale in comando o distacco (non obbligatori), già in 

servizio a tempo indeterminato, presso le Amministrazioni di cui all’art. 1, comma 2, del D.Lgs. 165/2001. 

La stessa norma prevede che “per  le   procedure straordinarie  di  cui  al  presente  comma  si  tiene  conto   della 

anzianita' maturata in comando o distacco, del rendimento  conseguito e della idoneita' alla  specifica  posizione  da  

ricoprire.  Non  é richiesto il nulla osta dell'amministrazione di provenienza”. 

Proseguendo, il Rettore fa presente che, a decorrere dal prossimo 1° febbraio 2023, cesserà dal servizio una unità di 

personale, responsabile del medesimo Ufficio Flussi Documentali, presso cui opera il predetto dipendente in posizione 

di comando e che tanto rende necessario assicurare continuità alle rellative attività, anche attraverso l’utilizzo della 

procedura in parola, in considerazione dell’esperienza maturata dal sig. Carelli nel medesimo Ufficio. 

Il Rettore fa, altresì, presente che, al fine dell’avvio della procedura straordinaria di inquadramento in ruolo per 1 posto 

di cat. B, sarà necessario impegnare 0,20 punti organico, che graverà sulla quota di 2,55 P.O. riferiti alla disponibilità 

di anni pregressi del personale TAB di cui alle delibere di questo Consesso del 28/7/2022.   

 

Premesso quanto sopra indicato, il Rettore invita il presente Consesso a deliberare. 

 

IL CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE 

 

UDITA la relazione del Rettore; 

VISTO il D.L. 30 aprile 2022 n. 36, convertito con modificazioni dalla L. 29 giugno 2022, n. 79; 

 

DELIBERA 

 

all’unanimità, di autorizzare l’attivazione di una procedura straordinaria di inquadramento in ruolo per un posto di cat. 

B, area servizi generali e tecnici, ai sensi dell’art. 6 del D.L. 30 aprile 2022 n. 36, convertito con modificazioni dalla L. 

29 giugno 2022, n. 79. 

 

La presente delibera è immediatamente esecutiva. 

Gli uffici dell’Amministrazione centrale opereranno in conformità, nell’ambito delle rispettive competenze. 
 

 

 

 

 

Il Rettore riferisce che il punto è rinviato. 

 

 

 

  

 

Consiglio di Amministrazione n. 18/2022 

del 27 ottobre 2022 

Delibera 

n. 201 
PERSONALE 

Avvio procedura straordinaria di inquadramento in ruolo 

per n. 1 posto di cat. B, Area servizi generali e tecnici 



Verbale approvato nella seduta n. 4/2023 del 30-31 marzo 2023 

 

  
Verbale del Consiglio di Amministrazione n. 18/2022 

Seduta del 27 ottobre 2022 

Pag. 41 di 45 

 

 

Il Rettore riferisce che il punto è rinviato. 
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Il Rettore riferisce che il punto è rinviato. 
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Il Rettore riferisce che il punto è rinviato. 
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Il Direttore Generale ricorda che questa Amministrazione, in attuazione di quanto previsto dall'art.60 "Mense e servizi 

sociali" del vigente CCNL del Comparto Università, per il servizio sostitutivo mensa in favore del personale tecnico, 

amministrativo e bibliotecario, provvede all'acquisto e all'erogazione di buoni pasto elettronici del valore nominale 

di € 7,00 (sette/00), aderendo alle convenzioni attivate dalla CONSIP con operatori economici del settore della 

ristorazione. 

Il Direttore Generale comunica che è attualmente attiva, sul portale CONSIP, con validità a tutto il 19 novembre 2022, 

la Convenzione "Buoni pasto 9 - Lotto 10 Puglia e Basilicata – CIG 79900730D4", aggiudicato da CONSIP S.p.A. 

all’operatore economico Day Ristoservice S.p.A. 

Egli fa presente che questa Amministrazione, a decorrere dall’1.01.2020, ha erogato, al personale TAB, fino ad un 

massimo di n. 5 buoni pasto settimanali, come previsto dalla vigente “Disciplina di Ateneo per l’attribuzione dei buoni 

pasto al personale tecnico, amministrativo e bibliotecario”, integrata dalla deliberazione assunta dal CDA nella seduta 

del 20 novembre 2019, e che il fabbisogno stimato per l’anno 2023 per n. 260 unità di personale (sia a tempo 

indeterminato che determinato) è quantificato in complessivi n. 62.400 tickets elettronici. 

A tal proposito, il Direttore fa presente che sono attualmente ancora disponibili n. 10.339 tickets elettronici del 

precedente ordine emesso da questo Ateneo in favore della Day Ristoservice S.p.A., operatore aggiudicatario della 

Convenzione CONSIP "Buoni pasto 9 - Lotto 10 Puglia e Basilicata – CIG 79900730D4". Detti tickets elettronici 

dovranno necessariamente essere utilizzati entro il 31.12.2022. 

Alla luce di quanto sopra detto, alla data odierna, l’ulteriore fabbisogno di buoni pasto per l’anno 2023 ammonta a 

complessivi n. 52.061 tickets elettronici (costo singolo ticket € 6,02 oltre IVA 4%), per una spesa pari a € 313.407,22 

oltre IVA 4%. 

Si chiede, pertanto, a questo Consesso l'autorizzazione alla spesa, finalizzata all'emissione di un ordinativo in favore 

della Day Ristoservice S.p.A., operatore economico aggiudicatario della Convenzione CONSIP "Buoni pasto 9 - Lotto 

10 Puglia e Basilicata – CIG 79900730D4", per la fornitura di n. 52.061 tickets elettronici, la cui spesa pari a 

complessivi € 313.407,22  Iva 4% inclusa verrà imputata sullo stanziamento budgettario dell'anno 2022 - 

CA.04.43.15.01.02 “Servizio buoni pasto”. 

Il Direttore ricorda che detto servizio è inserito nel Programma biennale di forniture e servizi 2022-2023.  

 

Terminata la relazione, il Rettore invita il Consesso ad esprimersi in merito. 

 

IL CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE 

 

UDITA la relazione del Direttore Generale; 

VISTO il vigente CCNL – Triennio 2016/2018 – Personale Comparto Istruzione e Ricerca – Sezione 

Università e Aziende Ospedaliero Universitarie; 

VISTA la Disciplina di Ateneo per l’attribuzione dei buoni pasto al personale tecnico, amministrativo e 

bibliotecario, come modificata dalla delibera assunta dal C.d.A. nella seduta del 20.11.2019; 

ATTESO che la Convenzione CONSIP "Buoni pasto 9 - Lotto 10 Puglia e Basilicata – CIG 79900730D4" 

è attiva fino al 19 novembre 2022; 

ACCERTATA la copertura finanziaria a valere sulla CA.04.43.15.01.02 “Servizio buoni pasto” del corrente 

esercizio finanziario;  

 

DELIBERA 

 

all’unanimità: 

- di autorizzare la spesa di € 313.407,22 (Iva 4%), finalizzata all'emissione di un ordinativo in favore della Day 

Ristoservice S.p.A., operatore economico aggiudicatario della Convenzione CONSIP "Buoni pasto 9 - Lotto 10 Puglia 

e Basilicata – CIG 79900730D4", per la fornitura di ulteriori complessivi n. 52.061 tickets elettronici, sufficienti a 

garantire il fabbisogno dell’anno 2023; 

- di autorizzare il competente ufficio del Centro Servizi Amministrativo Contabili di Ateneo ad imputare la spesa sullo 

stanziamento di budget CA.04.43.15.01.02 “Servizio buoni pasto” del corrente esercizio finanziario, per 313.407,22; 
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- di individuare il Sig. Gianmarco Julius D'Amico Responsabile RUP della presente procedura di 

approvvigionamento, giusta art.31 del D.Lgs. n.50/2016 e s.m.i. 

 

La presente delibera è immediatamente esecutiva. 

Gli uffici dell’Amministrazione centrale opereranno in conformità, nell’ambito delle rispettive competenze. 

 

 

Non essendoci più altro da discutere, il Presidente alle ore 14:10, del giorno 27 ottobre 2022, dichiara chiusa la seduta. 

 

 Il Direttore Generale Il Presidente 

 Dott. Sandro Spataro  Prof. Ing. Francesco Cupertino 

 


